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Отчетно-выборные 
партийные собрания
В первичных- партийных органи

зациях нашей области проходят 
отчетно-выборные партийные соб
рания. Отчеты и выборы партийно
го комитета или бюро — это важ
ный этап в жизни каждой партий
ной организации, и поэтому сле
дует проводить их на высоком 
ндейно-политнческом уровне, под 
знаком смелой, принципиальной 
критики недостатков, мобилизации 
всех резервов в возможностей в 
борьбе за выполнение заданий се
милетки и принятых обязательств.

Нынешняя отчетно-выборная 
кампания проходит в обстановке 
все возрастающей политической и 
трудовой активности масс, вызван
ной подготовкой к  X X II съезду 
КПСС.

Деятельность первичных парт
организаций за отчетный период 
стала более многогранной, живой, 
более глубокой по содержанию и 
широкой по размаху. Решения XX I 
съезда КПСС, июльского (1960 
года) и январского (1961 года) 
Пленумов ЦК КПСС по коренным 

* вопросам развития нашей страны 
внесли в их работу много нового.

Значительно повысилась творче
ская активность коммунистов, еще 
теснее стала связь парторганизаций 
с массами. Партийные организации 
улучшили партийно-организацион
ную н политическую работу. Важ
ную роль в усилении коммунисти
ческого воспитаняя трудящихся 

V сыграло принятое в прошлом году 
постановление ЦК КПСС «О зада
чах партийной пропаганды в совре
менных условиях».

Чтобы быстрее двигаться впе
ред, успешно справляться с постав
ленными задачами в хозяйственном 
н культурном строительстве, необ
ходимо еще выше поднимать бое
способность каждой партийной ор
ганизации, всемерно развивать 
активность коммунистов, нх ети- 
циатнву и самодеятельность.

Главное для каждого отчетно-вы
борного партийного собрания состо- 

. нт в том, чтобы глубоко проанали
зировать деятельность парторгани
зации по претворению в жизнь ре
шений XXI съезда партии, реше
ний ЦК КПСС.

Коммунисты, по-деловому оце
нивая все положительное в дея
тельности партийных организаций, 
в то же время на собраниях сосре
доточивают основное внимание на 
нерешенных вопросах, на недостат
ках и путях нх устранения.

В деловой обстановке, под зна
ком принципиальной критики я са
мокритики прошло, например, от
четно-выборное партийное собрание 
на томской электростанции № 1. 
Станция в прошлом году добилась 
хороших производственных показа
телей. Но в этом году партбюро 
стало меньше вникать в вопросы 
производства, ослабило контроль за 
деятельностью администрация. 
Коммунисты подвергли резкой кри
тике (на собрании из 25 коммуни
стов выступило 13 человек) пар
тийное бюро за то, что оно стало 
меньше уделять внимания корен
ным производственным вопросам. 
Секретарь партбюро т. Ежелев да
же не на всех участках производст
ва бывал, стал администрировать. 
Коммунисты критиковали также 
директора станции тов, Гулявского 
за серьезные промахи в работе, за 
неправильное поведение. При вы
борах нового состава партбюро тов. 
Ежелев был забаллотирован.

На каждом отчетно-выборном 
собрании должна быть обеспечена 
обстановка для подлинно товарище
ского обсуждения вопросов, для 
развертывания принципиальной 
критики и самокритики, чтобы не 
были допущены нарушения принци
пов внутрипартийной демократии, 
положений Устава нашей партии и 
инструкции ЦК КПСС о проведе
нии отчетов и выборов. Необходи
мо, чтобы на отчетно-выборных 
партийных собраниях присутство
вало максимальное число членов 
парторганизаций.

Какое влияние окажет отчетно- 
выборное собрание на жизнь парт
организации, во многом зависит от 
его подготовки и проведения. Из

вестны, например, факты, когда к 
подготовке отчетов и выборов в не
которых парторганизациях присту
пали с большим опозданием, лишь 
накануне собрания, не принимались 
меры для своевременного оповеще
ния коммунистов о дне и месте соб
рания, отчетные доклады составля
лись наспех и непродуманно.

Подобные недостатки кое-где по
вторяются и нынче. Плохо .готови
лось, например, отчетно-выборное 
собрание в первичной парторгани
зации Канаскннского шпалозавода 
Каргасокского леспромхоза. Секре
тарь партийной организации тов. 
Рапецкнй несерьезно подготовил 
отчетный доклад. В нем ничего не 
было сказано о том, как коммуни
сты борются за вьшолненне планов 
и обязательств текущего года, по
чему завод срывает выполнение 
производственного плана. Доклад
чик умолчал о партийном руковод
стве соревнованием за коммунисти
ческий труд, о внедрении в произ
водство передового опыта и о мно
гих других важных сторонах дея
тельности партийной организацян, 
жизни коллектива.

Нынче, как и в прошлом году, 
выборы партгрупоргов проводятся 
открытым голосованием, если ком
мунисты не настаивают на закры
том (тайном) голосовании. Работе 
парт^ных групп на отчетно-выбор
ных собраниях должно быть уделе
но особое внимание.

Характерной особенностью от
четно-выборных собраний парторга
низаций промышленных, тран
спортных, строительных и торго
вых предприятий, научно-исследо
вательских институтов, конструк
торских бюро н проектных органи
заций, а также совхозов является 
то, что они избирают комиссии по 
осуществлению права контроля 
деятельности администрации. По
нятно, что на собраниях следует 
тщательно обсудить и опыт и недо
статки в деятельности комиссий.

К  сожалению, в ряде парторга
низаций этим вопросам недостаточ
но уделяют внимания докладчики п 
выступающие в прениях члены п 
кандидаты в члены партии. На
пример, на партийном собрании 
УНР-787 строительного треста 
№ 97 секретарь партбюро тов. Ка
мелии в отчетном докладе не сде
лал анализа работы комиссий пар
тийного контроля. Здесь даже за
были избрать новый состав ко
миссий партийного контроля.

На отчетно-выборных собраниях 
надо определить, какие комиссии 
нужно создать, количественный со
став каждой из них и открытым го
лосованием избрать их членов. В 
комиссии партийного контроля дол
жны быть избраны инициативные, 
энергичные, знающие дело комму
нисты, которые пользуются автори
тетом в коллективе данного пред
приятия.

На отчетно-выборных собраниях 
принимаются решения, в которых 
излагаются задачи парторганиза
ций. Обязанность вновь избранных 
партийных бюро, комитетов, их 
секретарей — с первых же дней 
развернуть борьбу за их вьшолне- 
ние. Организуя проверку исполне
ния, руководящие партийные орга
ны должны обеспечить дальнейшее 
улучшение организационной и по
литической работы в массах.

Горкомы, райкомы партии при
званы повседневно, оперативно ру
ководить работой парторганизаций 
по подготовке и проведению отчет
но-выборных собраний. Они долж
ны заботиться о том, чтобы ни один 
из коренных вопросов организатор
ской и политической работы не 
был обойден молчанием на собра
нии, Все, что касается организации 
и воспитания масс, мобилизации нх 
на успешную борьбу за досрочное 
выполнение планов и обязательств 
третьего года семилетки, необходи
мо обсудить всесторонне.

Отчетно-выборные партийные 
собрания, проведенные на высоком 
уровне, будут способствовать по
вышению активности всех трудя
щихся в борьбе за достойную 
встречу X X II съезда КПСС.

Доктор Сукарно 
и Н. С. Хрущев 

в Ленинграде

В о з в р а щ е н и е  и з  К Н Д Р  
с о в е т с к о й  п р а в и т е л ь с т в е н н о й  

д е л е г а ц и и
7 ИЮНЯ В Москву из Пхеньяна 

возвратилась советская правительст
венная делегация во главе с членом 
Президиума ЦК КП(Х/, первым заме
стителем Председателя Совета Мини

стров СССР А. Н. Косыгиным, выез
жавшая в Корейскую Народно-Демо
кратическую Республику по пригла
шению ЦК Трудовой партии Кореи и 
Кабинета министров КНДР,

(ТАСС).

Всероссийское совещание в Горьком
ГОРЬКИЙ. 8 июня. (ТАСС). Здесь 

закончило свою работу совещание ра
ботников мясной и птицеперерабаты
вающей промышленности РСФСР. Оно 
наметило мероприятия. которые 
должны обеспечить бесперебойную 
приемку от совхозов и колхозов все
го сдаваемого ими скота и птицы, не 
допустить потерь в весе и упитанно
сти животных. Приняты обязатель
ства полностью подготовить мясо
комбинаты. птицекомбинаты и холо
дильники к  предстоящему сезону 
массовой приемки и обработки скота 
не позднее 1— 15 июля и в кратчай

шие сроки завершить капитальный 
и текущий ре.монт предприятий.

По окончании пленарного заседа
ния состоялась встреча участников 
совещания с представителями про
ектных, научно-исследовательских, 
сбытовых и снабженчесашх органи
заций с работниками Госплана, 
ВСНХ, министерств и ведомств. Были 
рассмотрены вопросы улучшения 
производственной деятельности, 
строительства и кооперирования мяс
ной промышленности Российской Фе
дерации.

ЛЕНИНГРАД. 7 июня. (ТАСС). 
Президент Индонезии доктор Сукарно 
посетил сегодня ленинградскую со
борную мечеть. Высокого гостя сер
дечно приветствовал имам хатыб ме
чети Абдульбари Исаев. Прибытие 
президента и премьер-министра Рес
публики Индонезии в Советский.Со
юз. сказал он, послужит еще больше
му укреплению дружбы между совет
ским и индонезийским народами, де
лу укрепления мира во всем мире.

Доктор Сукарно выразил благо
дарность за прием. Индонезийские 
мусульмане, сказал он, борются за 
мир. Мир, социальная независимость 
—  это те принципы, которые близки 
всем людям мира.

Из мечети доктор Сукарно напра
вился в Эрмитаж. В Эрмитаже к  не
му присоединился Председатель Со
вета Министров СССР Н. С. Хрущев.

Гости осмотрели собрание живопи
си западноевропейских мастеров. Они 
побывали е залах итальянского, гол
ландского, фламандского, француз
ского искусства. Осматривая бога
тейшую коллекцию произведений ве
личайшего голландското художника 
Рембрандта, доктор Сукарно заметил:

Чтобы ознакомиться с сокровищами 
Эрмитажа, здесь необходимо провести 
не менее полугода. Н. С. Хрущев за
метил. что он в 1925 году проводил 
в залах этого музея долгие часы, под
робно знакомясь с его замечательны
ми коллекциями.

В залах главу Республики Индоне- 
зйи и товарища Н. С. Хрущева сер
дечно приветствовали экскурсанты. 
Во время осмотра парадных залов 
Зимнего дворца высокие гости подо
шли к  группе школьников. Беседуя 
с детьі^и, доктор Сукарно выяснил, 
что это юные москвичи. Они приеха
ли на каникулы в Ленинград, чтобы 
ознакомиться с ’его достопримечатель
ностями. а их экскуцсоводами явля
ются юные друзья —  ленинградцы.

Гости посетили затем хранилище 
драгоценностей.

Президент и премьер-министр Рес
публики Индонезии доктор Сукарно и 
Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев расписались в 
книге почетных посетителей. Гостям 
были вручены подарки —  альбомы 
репродукций памятников искусства, 
хранящихся в Эрмитаже.

Поездка Н. С. Хрущева 
в Разлив

ЛЕНИНГРАД, 7 июня. (ТАСС). 
Первый секретарь Центрального Ко
митета КПСС. Председатель Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущев сего
дня совершил поездку в Разлив —  в 
места, связанные с именем Владими
ра Ильича Ленина. Здесь в июле —  
августе 1917 года великий вождь 
скрывался от преследования контр
революционного Временного прави
тельства.

Н. С. Хрущев осматривает истори
ческое место. Он проезжает мимо гра
нитного пирса, сооруженного в 1927 
году. Сюда пасмурной июльской 
ночью 1917 года причалила лодка, 
КЗ которой вышли В. Н. Ленин и 
Н. А. Емельянов. По росистой траве; 
они двинулись к  шалашу. По этому 
же пути сейчас идет машина. Прав
да, теперь в глубь леса ведет широ
кая дорога.

Тысячи ленинградцев, отдыхаю
щих в этих местах, тепло приветство
вали Никиту Сергеевича Хрущева.

Н. С. Хрущев вместе с первым се
кретарем Ленинградского обкома 
КП(Х И. В. Спиридоновым и первым 
секретарем Ленинградского горкома 
КПСС Г. И. Поповым останавливается 
у гранитного памятника —  шалаша. 
На нем высечены слова: «На месте, 
где в'июле и августе 1917 года в ша
лаше из ветвей скрывался от пресле 
дований буржуазии вождь мирового 
Октября и писал свою книгу «Госу
дарство и революция», на память об 
.этом поставили мы шалаш из грани
та. Рабочие города Ленина. 1927 
год».

Н. С. Хрущев осматривает музей. К 
главе Советского правительства под
ходят пионеры, они вручают ему бу
кеты лесных ландышей.

Доктор Сукарно и Н. С. Хрущев 
в Академическом театре оперы 
и балета имени С. М. Кирова

ЛЕНИНГРАД, 7 июня. (Спец. корр. 
ТАСС). Сегодня вечером президент я 
премьер-министр Республики Индоне
зии доктор Сукарно и Председатель 
Совета Министров СССР Н. С. Хру
щев смотрели в Академическом теат
ре оперы и балета имени С, М. Ки
рова балет Лапутина «Маскарад»,

В театре находились другие госу
дарственные деятели Индонезии, со
провождающие доктора Сукарно, а 
также заместитель Министра иност
ранных дел СССР Н. П. Фирюбин, по

сол СССР в Индонезии Н. А. Михай 
лов, генерал армии И. В. Тюленев и 
другие.

Появление в центральной ложе 
доктора Сукарно, Н. С. Хрущева, ле
нинградских руководителей зрители 
встретили стоя бурными аплодисмен 
тами. Раздаются возгласы: «Мир!»,
«Дружба!»,

Перед началом спектакля были ис
полнены государственные гимны РеС' 
публики Индонезии и Советского Со
юза.

в Совете 
Безопасности

Трудовыми подарками встретит открытие X X II 
съезда КПСС коллектив пятого цеха завода «Томка- 
бель». Рабочие и работшіцы борются за досрочное 
выполнение плана, за высокое качество выпускаемой 
продукции.

в  дни предсъездовской вахты хорошо трудится 
крути,іьщица Полина Васильевна Корф, она выпол
няет норму на 111 процентов. Она обязалась ко дню

открытия съезда довести выработку до 115 процен
тов нормы, работать без брака, давать продукцию 
только отличного качества.

Па снимке: П. В. Корф — член бригады, борю
щейся за звание коллектива коммунистического тру
да.

Фото Ф. Хитриневича.

В Совете Министров СССР
Об улучшении лроизиодстиенного обучении 

учащихеи средних общеобразовательных шнол

НЬЮ-ЙОРК. 8 июня. Коррес
пондент ТАСС В. Богачев пере
дает: На вчерашнем дневном засе
дании Совета Безопасности продол
жалось обсуждение вопроса о поло
жении в Анголе. Выстічіивший 
первым делегат Цейлона Гуневар- 
дене подчеркнул полную безнадеж
ность попыток колонизаторов оста
новить движение народов Африки 
за свое освобождение. Он указал, 
что действия португальских коло
низаторов в Анголе находятся е 
вопиющем противоречии с Декла
рацией о предоставлении незави
симости колониальным странам и 
народам, принятой Генеральной 
Ассамблеей в декабре прошлого го
да по инициативе Советского Сою
за.

Делегат Индии Джха гневно осу
дил преступления португальских 
колонизаторов в Анголе, усилив
ших за последнее время политику 
проведения геноцида против наро
да этой страны. Он заявил, что за 
последнее время португальцы с по
мощью напалмовых бомб и пулеме
тов истребили 30 тысяч беззащит
ных ангольцев. Джха напомнил, 
что Португалия до сих пор про
должает получать помощь от своих 
союзников по НАТО.

Индийский представитель потре
бовал. чтобы Совет Безопасности

заставил Португалию немедленно 
приступить к  осуществлению меро
приятий по предоставлению незави
симости народу Анголы. Он под
черкнул, что колониальная война в 
этой стране представляет опасность 
для дела мира во всем мире.

Делегат Конго со столицей в 
Браззавиле высмеял утверждение 
португальского представителя о 
том, что беззащитные ангольцы, 
истребляемые колонизаторами, яв
ляются коммунистическими агента
ми. Он заявил, что португальцы 
стремятся сейчас физически унич
тожить большую часть населения 
Анголы и тем самым «освободить 
место» для белых поселенцев.

Попросивший затем слово деле
гат Португалии, используя обыч
ную терминологию колонизаторов, 
назвал Анголу, где сейчас льется 
кровь беззащитных людей, частью 
«сво^дного мира», а борцов за не
зависимость этой страны — «аген
тами мирового коммунизма». Пор
тугалец лез из кожи вон, чтобы 
доказать, что главными виновника
ми трагедии Анголы являются яко
бы не колонизаторы, а сами ан
гольцы, которых он презрительно 
называл дикарями. Как обычно, 
португалец пытался оперировать 
многочисленными фальшивками о 
«кознях коммунистов» в Африке.

Совет Министров СССР принял по
становление об улучшении производ
ственного обучения учащихся сред
них общеобразовательных школ, в 
котором отметил, что советские орга
ны на местах, совнархозы и органы 
народного образования, выполняя 
Закон об укреплении связи школы с 
жизнью и о дальнейшем развитии 
системы народного образования в 
СССР, проделали значительную рабо
ту по организации средних общеоб
разовательных трудовых политехни
ческих школ с производственным 
обучением; накоплен некоторый опыт 
профессиональной подготовки уча
щихся. В настоящее время в стране 
работает 15 тыс. школ с производст
венным обучением, что составляет 
более половины всех средних обще
образовательных школ.

Жизнь полностью подтвердила пра
вильность и своевременность приня
тых мер по соединению обучения с 
общественно полезным производи
тельным трудом, кал основы дальней
шего подъема образования и комму
нистического воспитания молодого 
поколения. Приобщая учащихся к 
производительному труду и опираясь 
на широкую общеобразовательную и 
политехническую подготовку юношей 
и девушек, многие школы успешно 
осуществляют профессиональное обу
чение молодежи для работы в раз
личных отраслях народного хозяйст
ва и культуры.

Вместе с тем в постановлении (Со
вета Министров СССР отмечается, что 
в организации производственного 
обучения в средних школах имеются 
серьезные недостатки. Планирование 
профессиональной подготовки моло
дежи на местах проводится неудов
летворительно, производственное обу
чение учащихся средних общеобразо
вательных школ организуется без до
статочного учета потребности пред
приятий и организации. Реорганиза
ция десятилетних школ в средние 
школы с производственным обуче
нием не всегда обеспечивается необ
ходимой для этого учебно-материаль
ной базой.

Советы Министров союзных и ав
тономных республик, исполкомы 
краевых и областных Советов депу
татов трудящихся, совнархозы во 
многих случаях неудовлетворительно 
решают вопросы обеспечения уча
щихся рабочими местами на пред
приятиях, медленно ведут работу по 
созданию учебных цехов, пролетов и 
участков для обучения учащихся 
старших классов школ. Учебно-про
изводственные мастерские школ пло

хо обеспечиваются оборудованием, 
инструментами, сырьем и материала
ми, а сельские школы —  сельскохо
зяйственной техникой.

Не проявляется должной заботы о 
том, чтобы все подросткй, оканчива
ющие восьмилетнюю школу и желаю
щие поступить на работу, могли по
лучить профессиональную подготов
ку  через профессионально-техниче
ские училища и курсы.

МедленнЬ ведется работа по орга
низации подготовки преподавателей 
производственных дисциплин для 
средних школ и по повышению педа
гогической квалификации рабочих и 
инженерно-технических работников, 
привлекаемых к  производственному 
обучению школьников.

Совет Министров Союза ССР обя
зал Советы Министров союзных и ав
тономных республик, крайисполко
мы, облисполкомы и совнархозы при
нять меры к  устранению серьезных 
недостатков в производственном обу
чении учащихся средних общеобра
зовательных школ и наведению над
лежащего порядка в этом важном 
деле.

В постановлении отмечается, что 
основным условием для правильного 
осуществления Закона об укреплении 
связи школы с жизнью и о дальней
шем развитии системы народного об
разования в СССР в направлении 
соединения обучения с общественно 
полезным производительным трудом 
является повышение качества обще
образовательных и  политехнических 
знаний учащихся.

Советы Министров союзных рес
публик обязаны разрабатывать и ут
верждать годовые и перспективные 
планы подготовки квалифицирован
ных рабочих по профессиям в сред
них школах с производственным обу
чением в соответствии с потреб
ностью в них предприятий, строек, 
совхозов, колхозов и других органи
заций с учетом подготовки квалифи
цированных рабочих в профессио
нально-технических училищах и не
посредственно на производстве; соз
дать необходимые условия для того, 
чтобы все юноши и девушки, жела
ющие поступить на работу по окон
чании восьмилетней школы, могли 
получить профессиональную подго
товку через профессионально-техни
ческие училища и курсы.

Совет Министров СССР установил, 
что специальности для профессио
нальной подготовки учащихся долж
ны быть утверждены советскими ор
ганами по каждой школе. Рекомен
довано, чтобы в каждом отдельном 
классе школы подготовка учащихся

проводилась, как правило, не болеі 
чем по двум специальностям.

Совет Министров СССР обратил 
внимание местных советских органов 
и органов народного образования на 
необходимость расширения подготов
ки  в сельских средних школах с про
изводственным обучением кадров, 
хорошо знающих сельскохозяйствен
ную технику, могущих работать на 
тракторе и  комбайне, имеющих не
обходимые знания по агротехнике и 
животноводству, а таклсе кадров 
массовых профессий по электрифика
ции сельского хозяйства и строитель
ству.

В целях подготовки квалифициро
ванных работников сельского хозяй
ства признано целесообразным орга
низовывать межрайонные и район
ные школы с производственным обу
чением в составе IX — XI классов в 
передовых крупных механизирован
ных колхозах, совхозах и сельскохо
зяйственных опытных станциях.

Учащимся, оканчивающим сель
ские средние школы и выдержавшим 
квалификационные испытания, раз
решено выдавать в установленном 
порядке удостоверения на право вож
дения трактора.

Министерствам просвещения союз
ных и автономных республик пред
ложено организовать во всех сред
них сельских школах опытническую 
работу в колхозах, совхозах, учебно
опытных хозяйствах, тесно увязывая 
ее с тематикой опытно-показательных 
хозяйств данного района. Министер
ства сельского хозяйства, министер
ства и управления совхозов союзных 
республик, областные и краевые уп
равления сельского хозяйства, сель
скохозяйственные научно-исследова
тельские учреждения и учебные за
ведения обязаны оказывать сельским 
школам постоянную помощь в прове
дении указанной работы, снабжать их 
сортовыми семенами, инструктиро
вать школы в отношении организа
ции и методов опытнической работы 
и учета ее результатов.

В целях оказания помощи учащим
ся школ в выборе профессии мест
ные советские органы, совнархозы, 
органы народного и профессионально- 
технического образования и школы 
обязаны организовать систематиче
ское проведение работы по ознаком
лению учащихся восьмилетних и 
средних школ с различными профес
сиями, обеспечив издание для школь
ников книг о различных профессиях 
и выпуск короткометражных фильмов 
на эти темы.

(Окончание на 2-й стр.).

За 150 миллионов пудов зерна
МОСКВА, 7 июня. (ТАСС). Труже

ники сельского хозяйства Оренбург
ской области, готовясь достойно 
встретить XXII съезд КПСС, приняли 
социалистические обязательства по 
увеличению производства  и  продажи 
государству зерна, мяса, молока и 
других продуктов. За последние го
ды оренбургские хлеборобы значи
тельно увеличили засыпку зерна в 
закрома Родины. Это стало возмож
ным благодаря освоению 1.676 ты
сяч гектаров целинных и залежных 
земель и улучшению обработки поч
вы.

В соответствии с решением январ
ского Пленума ЦК КПСС до конца се
милетки в области должно быть до
полнительно освоено не менее 200 
тысяч гектаров целины. Колхозы и 
совхозы Оренбуржья, по инициативе 
тружеников целинного Адамовского 
района, решили все 200 тысяч гекта
ров новых земель распахать к  нача
лу убррки урожая в текущем году. 
Благодаря этому область сможет в 
1962 году дополнительно дать стра
не 10— 12 миллионов пудов хлеба.

Труженики сел борются за полу
чение в третьем году семилетки не 
менее 12 центнеров зерновых куль
тур с гектара. Колхозы и совхозы ря
да районов решили вырастить

Слово хлеборобов 
Оренбуржья

100-пудовый урожай. Пшеницы по
сеяно почти на 200 тысяч гектаров 
больше плана, твердых и сильных 
пшениц —  в два раза больше, чем в 
прошлом году.

Более чем на 500 тысячах гекта
ров досеяна кукуруза на силос. На
мечено собрать зеленой массы с по
чатками молочно-восковой спелости 
по 250 центнеров с гектара; зало
жить для каждой коровы не менее 
18— 20 тонн силоса, а в будущем 
году перейти на круглогодовое корм
ление всех видов скота силосом.

Впервые на 50 тысячах гектаров 
кукуруза выращивается на спелое 
зерно, что даст дополнительно 180— 
200 тысяч тонн зерна. На кормовые 
цели на 11 тысячах гектаров посеяна 
сахарная свекла. Большое внимание 
уделяется выращиванию бобовых 
культур, особенно кормовых бобов. 
Возрождается слава оренбургского 
проса, посевы которого увеличены на 
48 тысяч гектаров по сравнению с 
прошлым годом.

Сейчас на полях колхозов и сов

хозов хорошо растут хлеба. Они все
ляют уверенность в том, что в треть
ем году семилетки будет добрый уро
жай. Мы твердо и уверенно заявляем, 
говорят оренбуржцы, что труженики 
области дадут Родине не менее 150 
миллионов пудов хлеба, в том числе 
120 миллионов пудов пшеницы и 15 
миллионов пудов крупяных культур.

в  соответствии с указаниями 
Н. С. Хрущева о том, что наряду с 
производством зерна Оренбургская 
область должна стать областью раз
витого животноводства и крупным 
поставщиком говядины и баранины, 
в текущем году решено произвести 
203 тысячи тонн мяса (в живом ве
се) и продать его государству 130 
тысяч тонн. Большое внимание уде
ляется развитию мясного скотовод
ства, овцеводства, свиноводства, пти
цеводства. Принимаются все меры к 
дальнейшему увеличению производ
ства молока. В текущем году его на
мечено произвести 850 тысяч тонн в 
продать государству 410 тысяч тонн.

Труженики Оренбуржья обещают 
приложить все силы к  тому, чтобы в 
третьем году семилетки с честью вы
полнить взятые обязательства. Наше 
слово крепкое, говорят они. Внесем 
свой достойный вклад в дело пост
роения коммунизма в нашей стране!
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В Совете Министров СССР
Об улучшении производстиенного 

обучении учащиіси средних 
общеобразоиетельных шнол

(Ововчавие. Начало на Ьй стр.).

Учащийся, окончившим восьмые 
классы, предоставляется право по
ступления в девятые классы тек 
школ, где изучаются интересующие 
вх специальности.

Совет Министров СССР установил, 
что профессиональное обучение в 
средней школе должно осуществлять
ся в течение трех лет (в IX — XI 
классах). Первоначальная профес
сиональная подготовка учащи.хся 
должна вестись, как правило, в фор
ме групповых занятий в учебных 
цехах предприятий, школьных и 
ыежшкольных учебно-производствен
ных мастерских, ученических брига
дах, учебно-опытных хозяйствах. За
вершение профессионального обуче
ния учащихся следует осуществлять 
в сочетании с работой по изучаемой 
специальности в производственных 
цехах на предприятиях, стройках, в 
совхозах и колхозах, на предприяти
ях бытового обслуживания, в учреж
дениях культуры и в других органи
зациях, а также в учебно-опытных 
хозяйствах школ по преимушеетву 
на новой технике и с учетом передо
вого производственного опьлта.

Ппизиана неправильной практика 
псппльзования учащихся в учебное 
время, предусмотренное учебными 
планами на практические занятия л 
производительный труд по изучаемой 
профессии, на работах, не связанных 
с производственным обучением.

На руководителей предприятий, 
строек, совхозов, колхозов, организа
ций и учреждений, где проводится 
производственное обучение учащих
ся. возложена ответственность, на
равне с директорами школ, за про
фессиональную подготовку школьни
ков, а также за строгое соблюдение 
правил техники безопасности, произ
водственной санитарии и законода
тельства о труде при осуществлении 
производственного обучения учащих
ся средних школ.

Установлено, что учебные цехи, 
пролеты и участки, выделяемые для 
производственного обучения учащих
ся средних школ, а также школьные 
и межшкольные учебно-производст
венные мастерские могут открывать
ся только с разрешения технической 
инспекции профсоюзов и санитарной 
инспекции органов здравоохранения. 
Учащиеся средних школ, производст
венное обучение которых проводится 
на предприятиях, стройках, в совхо
зах, учреждениях и организациях, 
где предусмотрена выдача рабочим и 
служащим специальной одежды, 
обеспечиваются ею по соответствую
щим нормам за счет этих предприя
тий, строек, совхозов, учреждений н 
организаций.

В соответствии с постановлением 
Совета Министров СССР юношам н 
девушкам, .окончившим % среднюю 
школу с производственным обучени
ем, выдержавшим выпускные экзаме
ны по общеобразовательным и спе
циальным предметам и выполнившим 
квалификационную пробу, будет вы-

даваться одновременно с аттестатом п 
об окончании средней школы свиде- 1] 
тельство о получении специальности. S 
с указанием присвоенного квалифика- g 
ционной комиссией разряда. §

Советы Министров союзных и авто- ° 
номных республик, исполкомы, крае- g 
вых, областных и городских Советов g 
депутатов трудящихся обязаны обес- § 
печивать устройство на работу юно- § 
шей и девушек, оканчивающих сред- |  
ние школы с производственным обу- g 
чеяием, в соответствии с полученной □ 
ими специальностью, бронирование □ 
на предприятиях, стройках п в орга- g 
низациях мест для приема их на ра- g 
боту. □

6 целях создания необходимой g 
учебно-материальной базы для произ
водственного обучения учащихся 
средних школ Советам Министров со
юзных и автономных республик, 
крайисполкомам, облисполкомам, ми
нистерствам и ведомствам СССР в 
совнархозам рекомендовано осущест
вить в 1962— 1965 годах на пред
приятиях, там, где это необходимо, 
строительство и организацию учеб
ных цехов, пролетов и участков за 
счет общих капиталовложений, вы
деляемых на производственное строи
тельство, а также предусматривать 
при сооружении новых промышлен-

Нефтепровод ,,Друм6а‘ 
сооружается по~сноростному

МОСКВА. (ТАСС). Быстрыми тем
пами сооружается нефтепровод 
«Дружба», по которому жидкое топ
ливо. добываемое на промыслах Та
тарии и Куйбышевской области, пой
дет в Чехословакию, Венгрию. Поль
шу и ГДР. Наибольшая часть этой ма
гистрали протянется по территории 
Советского Союза.

Сейчас прокладываются трубы на 
самом трудном участке нефтепровода 
в районе Карпат. Его протяжение 
323 километра. В некоторых местах 
трасса проходит на высоте тысячи и 
более метров.

В Главгазе СССР, осуществляющем 
все работы, корреспонденту ТАСС со
общили. что строители нефтепровода 
успешно штурмуют Карпаты, они со

оружают подвесные мосты, которые 
перешагнут через Днестр и реку 
Латорица. В траншеи уже уложены 
140 километров труб.

Работы на трассе ведутся по-екп 
ростному, они полностью механиз/- 
рованы. Тут действуют экскаваторы, 
мощные трубоукладчики, изоляцион
ные и очистные машины, применяют
ся сварочные автоматы.

Особенно хорошо работают колон
ны гг. Кравченко я  Радзинского. 
Продвигаясь в горах, все задания эти 
колонны выполняют с большим опе
режением графика.

Весь карпатский участок строите
ли и моятажяики обязались сдать до
срочно ^  к  открытию Х Ш  съезда 
КПСС.

□ Коллектив экспериментально-g
□ го цеха томской швейной фаб-5 
В рики № 5 решил к  открытию!
□ X X II съезда партии разработать g 
о в внедрить 43 модели новых нз-g
□ делий. а
а Запущены в пошив 22 иоде-°
0 ли. Среди них зимние и демисе-g
□ зонные дамские пальто, пальто g
1 для девочек, мужские костюмы, g
о Модели разработаны с учетом g 
о пожеланий покупателей. g
□ о
□ На снимке (слева направо): g 
о А. А. Иванова — конструктор, g 
а В. У. Костарева — инструктор g
□ и Н. Е. Летахов — начальник |
□ экспериментального цеха — об-

Советы
кукурузоводам ОСОБЕННОСТИ УХОДА

ЗА к у к у р у з о й  В СИБИРИ

ных предприятий строительство учеб- осуждают мужской костюм новой g 
ных цехов для производственного 
обучения учащихся средних школ.

Советы Министров союзных рес
публик обязаны определить с учетом 
зональных особенностей виды и раз
меры выделяемых для производст
венного обучения школам земельных 
участков и производственных объек
тов в колхозах и совхозах, а также 
обеспечить сельские средние школы 
с производственным обучением трак
торами, сельскохозяйственными ма
шинами и инвентарем, необходимы
ми для учебных целей.

Советам Министров союзных рес
публик поручено предусматривать в 
народнохозяйственных планах на 
1962— 1965 годы строительство 
школьных и межшкольных учебно
производственных мастерских для 
средних школ, производственное обу
чение учащихся которых не может 
быть организовано на базе предприя
тий, строек, колхозов и совхозов, а 
также обеспечить ежегодное выделе
ние фондов на оборудование и мате
риалы для учебных целей школьных 
и межшкольных учебно-производст
венных мастерских и установить по
рядок реализации изготовляемой в 
них-продукции. Доходы йкольны і и 
межшкольных учебно-производствен
ных мастерских разрешено оставлять 
в распоряжении школ и расходовать 
в первую очередь на укрепление 
учебно-материальной базы школ, а 
также на организацию внеклассной 
работы с учащимися.

Советам Министров союзных рес
публик предложено утвердить поло
жения о производственном обучении 
учащихся средних общеобразователь
ных школ применительно к  местным 
условиям.

8 модели.
g Фото К. Юргина. g
а оSiaDOQDoaoBooooDDaoDOOQQoaoQQaaoQoocn

Мы пересмотрели 
обязательство

Все советские люди готовятся до
стойно встретить XXII съезд КПСС. 
Каждый день рождаются новые почи
ни. направленные на увеличение 
производства продукции, повышение 
производительности труда. Мы тоже 
хотим встретить XXII съезд КПСС до
стойными трудовыми подарками.

Сейчас начался пастбищный пери
од —  самое благоприятное время для 
повышения надоев. Мы. доярки и па
стухи совхоза «Коломинский». под
считав свои возможности, решили 
пересмотреть обязательство, приня
тое в начале года. Обязуемся надоить 
не по 2.150. а по 2.400 кг  молока на 
корову, в том числе за пастбищный 
период —  не менее 1.200 кг.

Организуем круглосуточную naCfb- 
бу дойного стада, подкормку коров 
сеяными травами и корнеплодами.
- На соревнование вызываем рабо|-> 

ников мо.точнотоварных ферм совхоза' 
«Чаинский».

По поручению совещания 
письмо подписали;
Г. НЕВДѴБСКИЙ, директор сов
хоза:
М. МАКС, доярка коломино- 
гривской фермы;
А. БРИЖАТАЯ, зоотехник сухо- 
луговской фермы;
Р. ЧЕРЕПАНОВ, председатель ра
бочкома совхоза «Коломинский» 
Чаинского района.

Труженики сельского хозяйства 
Сибири решают важные задачи 
дальнейшего подъема урожайности 
полей и увеличения производства 
продуктов животноводства. Выполне
ние этих задач немыслимо без неук
лонного повышения культуры земле
делия.

Одним из главнейших звеньев си
стемы земледелия в Сибири стано
вится кукуруза. Только с ее по
мощью можно резко повысить произ
водство мяса и молока при одновре
менном увеличении сборов товарного 
зерна.

Практика колхозов и совхозов Ал
тая и других районов Сибири свиде
тельствует, что урожай яровой пше 
ницы. посеянной после кукурузы, за 
последние годы был в среднем 
2 центнера с гектара выше, чем по 
чистому пару, и на 4 — 6 центнеров 
больше в сравнении с зерновыми 
предшественниками.

Севообороты, в которых четвертая 
часть площади занята кукурузой, 
два— три раза превышают продуктив
ность севооборотов с чистым паром 
и многолетними травами. Но кукуру
за может быть хорошим предшест
венником лишь в том случае, если 
урожай ее будет высоким, а этого 
можно достигнуть только при выпол
нении всех агротехнических требо
ваний по ее возделыванию.

Как же лучше организовать уход 
за кукурузой?

Для (Зибирп характерен возврат 
холодов в саном начале роста куку
рузы. Развитие появившихся к  это
му времени всходов задерживается. 
Поэтому очень часто период от посе
ва до первой междурядной обработки 
сильно растягивается, достигая в от 
дельных случаях 30 и более дней. 
Вс-ходы сорняков лучше переносят 
низкие температуры. Они растут бы
стрее кукурузы и могут заглушить 
ее. Вот почему уход за «королевой

НАВСТРЕЧУ 
X X II СЪЕЗДУ 
КПСС 2.300 ВМЕСТО 2.000

пересмотрели свое обязательствоДоярки и пастухи совхоза „Чаинский
Берем шефствоРаботники молочнотоварных 

ферм совхоза «Чаинский» Ча- 
ннского района на своем сове
щании горячо поддержали ини
циативу пастухов и доярок со
седнего совхоза «Коломинский», 
которые пересмотрели ранее 
принятые обязательства и реши
ли встретить открытие X X II 
съезда КПСС еще бо.тьшими 
трудовыми успехами.

Публикуем отдельные высту
пления участников этого сове
щания.

Все зависит 
от доярки

Д о я р к а  т о а н с к о й  ф ермы  
М.. М У Р У .

Скоро в столнде нашей Родины 
Москве откроется XXII съезд нашей 
родной Коммунистической партии. 
Это будет великое историческое со
бытие. Я поддерживаю предложение 
пастухов и доярок о пересмотре ранее 
принятых обязательств в честь съез
да.

Мы можем и должны в этом году 
обеспечить резкое повышение про
дуктивности коров. «Большое» моло
ко всегда в руках доярки. .

Дояркой я стала недавно, в октяб
ре прошлого года. Мне досталась са
мая низЕоудойнал группа. Раньше от 
каждой коровы надаивали по 1.300 
килограммов молока эа год. А я за 
5 месяцев надоила по 1.200 кило
граммов от коровы. Сейчас ежесуточ
ный удой состав.-іяет в среднем по 14 
килограммов молока на корову.

Результаты могли быть еще вы
ше, если бы пастухи лучше работали. 
А то ведь что получается? Наступает 
время начинать пастьбу, а пастух все 
еще спит. Особенно часто просыпает 
П. Антипов.

В нача.іе года я брала обяэатель- 
стві' надоить за гол 2.100 килограм
мов молока. Теперь я решила его пе
ресмотреть. В честь XXII съезда 
КПСС даю C.10B0 надоить не менее 
2.700 килограммов молока на коро
ву.

У п р а в л я ю щ и й  анд р е е вско й  
ф ерм ой

И. козииии.
Мы надаиваем сейчас по 10,5 ки

лограмма молока на корову в сутки.
Фа.милии наших доярок Е, Я. Тро

шкиной, С. Ф. Бубновой известны 
всему району. Они давно работают в 
животноводстве и накопили богатый 
опыт. Это —  наши маяки, с которых 
берут пример, на которых равняются 
все животноводы совхоза. Но есть у 
нас на ферме и молодые доярки, ко
торые только начинают свой тру
довой путь. Они полюбили профессию 
доярки, но им не хватает знаний. По 
примеру серпуховчан опытные дояр
ки фермы взяли шефство нал моло
дыми. И результаты получились от
личные.

Н. Аникина пришла на фер.му 
недавно и надаивала лишь по 4— 4.5 
килограмма молока на корову в лень. 
Е. Я. Трошкина решила помочь де
вушке. Она не ограничивалась сове
тами, а помогала ей раздавать кор
ма, раздаивать коров, вместе с ней 
наводила чистоту в помещении. И 
что же? (^йчас Н. Аникина надаи
вает по 9— 9,5 килограмма молока в 
день на корову.

В совхозе отстают животноводы 
мушкинской и добринской ферм. Кол
лективы передовых Ферм должны 
взять над ними шефство. Животново
ды нашей фермы берутся помочь до
яркам добринской фермы.

Подводя итоги работы за прошед
шие месяцы, все пастухи и доярки 
фермы пришли к  выводу, что по 
примеру коломинпев обязательства 
надо пересмотреть. В третьем году 
семилетки мы получим по 2.400 ки
лограммов молока на корову, а не 
2.060 килограммов, как обещали 
раньше.

Мой личный подарок
Д о я р к а  д о б р и н с ко й  ф ермы  

Н . Р О М А Н Е Н К О .

Хорошо, если бы каждый советский 
человек подготовил к  XXII съезду

КПСС свой личный трудовой подарок. 
Миллионы тружеников городов 
и сел уже начали готовить эти 
подарки. Я .от других не отстану. 
Брала обязательство на третий год 
семилетки надоить 2.000 кило
граммов молока на корову. Теперь 
буду бороться за то, чтобы к откры
тию XXII съезда КПСС надоить 2.100 
килограммов, а до конца года — еще 
200— 300 килограммов молока вг 
корову.

В 1961 году по ферме было запла
нировано надоить 2.000 килограммов 
молока на корову. Теперь наше новое 
обязательство —  2.300 килограммов.

За 1.500 килограммов
П а с т у х  т о и н с к о й  ф ермы  

Л . П И Ч У Г И Н .

Мы брали обязательство надоить 
за пастбищный период по 1.150 ки
лограммов молока на фуражную ко- 
роы/. Но теперь, когда каждый лень 
в жизни нашей страны отмечается 
все новыми и новыми успехами в 
борьбе за выполнение семилетнего 
плана, эти обязательства кажутся 
нам низкими.

Резервы повышения продуктивно
сти коров используются еще не все. 
На пастбище мы должны выгонять 
коров в 7 часов утра, а выгоняем в 
8 или в начале девятого. Пригоняем 
животных с пастбища рано, многие 
доярки с опозданием приходят на 
дойку.

Нужно организовать летние лаге
ря. но ни главный зоотехник совхо
за тов. Терентьев, ни управляющій 
Фермой тов. Касмынин об этом и не 
думают.

За пастбищный период прошлого 
года я обеспечил надой по 1.250 ки 
лограимов молока на корову. В этом 
году брал обязательство добиться на
доя 1.400 килограммов. Теперь і 
чеСть XXII съезда КПСС я вешил бо
роться за надой 1.500 килограммов 
молока от каждой коровы. Но надо 
навести порядок в летнем содержа
нии коров.

Отставание
преодолеем

П о я р к а  м у ш к и н с к о й  ф ермы  
М . Н О В О К Р Е Щ Е Н О В А .

В настоящее время на мушкинской 
ферме самый низкий надой молока 
по совхозу —  6— 6.5 килограмма
на корову в лень. Получается это 
потому, что еще не все рабочие доб
росовестно относятся к  своим обязан
ностям. Есть у нас доярка Бело
усова II. Она частенько не приходит 
на дойку.

На днях возчик И. Мелкомухов на
пился пьяным и не приехал за моло
ком. Так и простояло оно до вечера в 
поле, пока не прокисло.

Вся страна охвачена единым 
стремлением —  ознаменовать откры
тие XXII съезда КПСС достойными 
трудовыми делами. Коллектив нашей 
фермы решил, что хватит плестись в 
конце. Постараемся быстрее наве
сти порядок на ферме. В честь ХХП 
съезда КПСС будем бороться эа по
лучение не 2.100 килограммов моло
ка на фуражную корову, а 2.300 ки
лограммов.

Лично я бу.ду добиваться того, 
чтобы в третьем году семилетки на
доить по 2.700 килограммов.

ВОТ ч т о  РЕШИЛИ РАБОТНИКИ МОЛОЧНОТОВАРНЫХ 
ФЕРМ СОВХОЗА «ЧАИНСКИИ»:

1. Принять вызов на соревнование пастухов и доярок совхоза 
«Коломинский».

2. В третьем году семилетки надоить по 2.300 килограммов 
молока на корову вместо 2.000 по старому обязательству. За 
пастбищный период надоить по 1.150 килограммов молока на 
корову. Получить привесы телят нагульных гуртов по 600 —800 
граммов на голову в сутки.

3. Немедленно организовать круглосуточную пастьбу скота с 
регулярной подкормкой жисотных во время отдыха.

полей» в раннии период ее роста —  
важнейшее дело.

Опыты научно-исследовательских 
учреждений Сибири и производст
венная практика показывают, что 
очень эффективным приемом в борь
бе с сорняками и уплотнением почвы 
в ранних фазах роста кукурузы яв
ляется боронование посевов. Этот 
прием в последние годы широко 
практикуется в передовых хозяйст
вах. Тем не менбе есть еще немало 
специалистов, недооценивающих его.

Бороно-вание позволяет еще до 
появления всходов очистить поверх
ностный слой почвы от сорняков. 
Кроме этого, боронование рыхлит по
верхность почвы, уничтожает обра
зовавшуюся почвенную корку, спо
собствует доступу воздуха к  корням 
растений, улучшает тепловой режим 
почвы. Нередко оно позволяет зна
чительно повысить полевую всхо
жесть семян.

Боронование дает хорошие резуль
таты в борьбе с жабреем, лебедой, 
гречишной вьюнковой, гречишной 
татарской, щирицей, куриным про
сом. черным сибирским просом, ко
ноплей.

Особенно эффективно боронование 
на участках с тяжелыми, заплываю
щими и уплотнившимися почвами, 
где создаются благоприятные условия 
для прорастания злостного сорняка 
кукурузы —  мышея. Боронование 
посевов — ' единственный прием, по
зволяющий полностью уничтожить 
этот сорняк.

Даже однократное боронование до 
и после появления всходов кукуру
зы более чем наполовину умень
шает засоренность полей однолетни
ми сорняками, а двух-трехкратное 
боронование, как показывают опыты, 
уничтожает до 90— 95 процентов 
сорной растительности.

Бороновать посевы кукурузы 
следует в один или два следа. Это 
зависит от степени уплотнения поч
вы. Сильно засоренные или заплыва
ющие участки нужно бороновать до 
появления всходов кукурузы в два 
следа, а еще лучше сцепом, ском
плектованным из двух борон. Жест
кая двойная сцепка борон сильнее 
рыхлит поверхность почвы. На та
ких землях можно бороновать куку 
рузу до всходов тяжелыми трактор
ными боронами. На массивах с лег
кими почвами следует применять 
средние тракторные бороны.

Бороновать нужно обязательно по
перек посева. Сцепы борон надо от
регулировать таким образом, чтобы 
каждый зуб делал отдельный след, а 
не шел по следу предыдущего. Для 
улучшения качества работы реко
мендуется связывать бороны между 
собой. Надо иметь в виду, что каче
ство боронования можно сильно сни
зить при недостаточной длине тяг: в 
таких случаях передние зубья борон 
почти не рыхлят почву, а задние 
сильно углубляются и могут причи
нить вред всходам кукурузы.

Особенности нынешней весны в 
Сибири создают благоприятные усло
вия для борьбы с сорняками. Если і 
прошлом году, когда весна была хо
лодной и затяжной, боронование до 
всходов было эффективным на де
сятый— двенадцатый день после сева, 
то сейчас дело обстоит иначе. Ран
нее наступление теплой погоды дало 
возможность спровоцировать и в зна
чительной мере уничтожить овсюг

I полях еще до сева кукурузы.
Ньше «королеву полей» высевали

хорошо прогретую почву, что обе
спечивает быстрое появление всхо
дов. Но одновременно с этим прора
стают и однолетние сорняки. Это обя
зывает более тщательно определять 
сроки боронования посевов. Как по
казывают наблюдения, в текущем го
ду в Сибири боронование надо начи
нать на четвертый— пятый день пос
ле сева. Эту работу лучше всего про
водить так: условно разбить поле на 
загонки, заметить сроки сева на каж
дой из них и через 4 — 5 дней после 
посева кукурузы приступить к боро
нованию.

В прошлом году, когда похолода
ние сдерживз.то всходы, передовые 
кукурузоводы делали на своих участ
ках по два боронования до всходов. 
Нынче, видимо, будет достаточно од
ного боронования до появления всхо
дов.

Самое важное— своевременно про
вести боронование до всходов. Необ
ходимо ежедневно следить эа состоя
нием посевов и начинать боронование 
сразу же, как только в почве обна

ружатся белые нити проростков сор
няков.

Однолетние сорняки, прорастая из 
глубины, образуют хрупкий нитевид
ный росток, который легко повреж
дается зубьями борон. В это время 
проростки и появившиеся всходы 
сорняков легко переламываются н( 
только зубом бороны, но и горизон
тально перемещающимися комочками 
почвы при движения боров. Уже че
рез два— три дня всходы дают пер
вый настоящий листок, образуют бо
ковые корни, становятся более гиб
кими. и эффективность боронования 
резко снижается. Поэтому боронова
ние —  срочная работа, выполнение 
которой никак нельзя откладывать.

При всей своей эффективности бо
ронование посевов до всходов не обе
спечивает уничтожения всех сорня
ков. Значительная часть их появ
ляется позднее, уже в период роста 
кукурузы. Поэтому боронование не
обходимо широко применять и 
всходам. Кукуруза в ранней стадии 
ее развития, как правило, не по
вреждается боронованием. Это прове
рено опытами Алтайского научно-ис
следовательского института и практи
кой передовых кукурузоводов. Поле, 
на котором растения образовали д в а - 
три или четыре листочка, следует бо
роновать в жаркое время дня і 
сухую погоду и только поперек посе
ва. Это позволит полнев сберечь ра
стения. лучше взрыхлить поверх
ность почвы и уничтожить сорняки в 
гнездах.

В Сибири в начале июня наступило 
похолодание. Это задержит развитие 
кукурузы, но сорняки не боятся по
холодания. они будут расти интен
сивно. Вот почему особенно важно 
бороновать посевы по всходам, при
чем не один, а. возможно, два раза 
в зависимости от погоды. В прошлом 
году, когда весна была холодной, за
тяжной, в хозяйстве Алтайского на
учно-исследовательского института.I 
ряде колхозов и совхозов двухкратное 
боронование по всходам почти пол
ностью очистило посевы от сорняков. 
Если похолодание существенно не от
разится на всходах, достаточно про
бороновать посевы по всходам один 
раз.

Здесь уместно напомнить, что бо
ронование всходов не заменяет пер
вую междурядную обработку, точно 
так же, как и междурядная обработ
ка не заменяет боронования. Бороне 
вание и культивация взаимно допол
няют друг друга.

Чтобы предохранить растения от 
засыпки землей, поломки и выдерги
вания, боронование по всходам про
изводится на пониженной скорости 
движения трактора и только поперек 
посева. Нужно систематически очи
щать бороны от растительных остат
ков.

Передовые механизаторы Сибири 
умело применяют боронование посе
вов кукурузы. Так. например, в Смо
ленском районе Алтайского края еже
годно получают по 300— 400 цент 
неров зеленой массы со всей площа
ди в значительной мере благодаря то
му, что там боронуют посевы два ра
за до всходов и один раз по всходам. 
Умело сочетая боронование с между
рядными обработками, кукурузовод 
совхоза «Советская Россия» В. Бор
зенков получил с каждого из 105 
гектаров по 610 центнеров силосной 
массы кукурузы сорта «стерлинг» и 
по 457 центнеров кукурузы сорта 
«воронежская-76», в том числе по 
40 центнеров початков с гектара на 
площади 35 гектаров.

Широко применяется боронование 
посевов кукурузы в Алтайском 
учно-исследовательском институте 
сельского хозяйства.

Междурядная обработка посевов 
—  наиболее ответственное звено в 
агротехнике возделывания кукурузы. 
Междурядья должны быть посто
янно в рыхлом состоянии и чисты
ми от сорняков. Разрыхленная куль
тивацией почва лучше прогревается, 
в нее свободно проникает воздух, не
обходимый для интенсивно развива
ющихся корней кукурузы. Облегчая 
проникновение воздуха в почву, 
культивация активизирует жизнедея
тельность микроорганизмов, способст^ 
вующих мобилизации питательных 
веществ в пччве. Это особенно важно 
для Сибири, где в отличие от южных 
раГіонов страны первая междурядная 
обработка нередко совпадает с перио
дом похолодания, и поэтому она не 
только уничтожает сорняки, но в

улучшает условия пита
ния растений.

Первый раз между
рядья обрабатываются 
поперек посева сразу жѳ 

после обозначения рядков кукурузы. 
Первая обработка в продольном на
правлении ухудшает условия после
дующей поперечной культивации и 
намного увеличивает количество под
резанных растений и гнезд, А пустое 
гнездо —  это двойной брак: оно не 
дает урожая и становится местом со-'‘ 
средоточения сорняков. Полное со
хранение всех гнезд при междуряд
ных обработках —  важнейшее усло
вие получения высокого урожая ку
курузы.

Вторую обработку следует делать 
при появлении всходов сорняков или 
уплотнении почвы после выпавших 
осадков. Чаще всего необходимость 
во второй обработке возникает через 
10— 15 дней после первой.

Обрабатывать междурядья надо до 
тех пор. пока тракторный культива
тор может проходить по полю, не 
повреждая растений. Первую культи
вацию следует делать на пониженной 
скорости. Это позволит избежать под
резания и заваливания растений зем
лей. Последующие обработки произ
водятся на третьей скорости. Послед
нюю междурядную обработку реко
мендуется производить вдоль более 
длинной стороны поля.

В степных и открытых лесостеп
ных районах первое рыхление меж
дурядий. когда вторичные корни ку
курузы еще слабо развиты, целесо
образно делать на глубину 10— 12 
сантиметров, второе —  на 6— 8 и 
последующие —  на б сантиметров.

В залесенных подтаежных пред
горных районах Сибири, где имеются 
уплотненные, заплывающие, хорошо 
обеспеченные влагой почвы, вторую и 
последующие культивации можно 
производить на ту  же глубину, что и 
первую. При незначительном подсы
хании верхнего слоя почвы даже по
врежденные лапами культиваторов 
корни кукурузы легко образуют боко
вые корешки. Глубокие культивации 
междурядий в этих районах особенно 
полезны. Они улучшают воздухообмен 
в почве, активизируют биологиче
ские процессы, что способствует луч
шему росту кукурузы.

При проведении первой попереч
ной культивации на все секции куль
тиватора устанавливается полный 
комплекс лап. Для второй и последу
ющих междурядных обработок реко
мендуется сохранять те же рабочие 
органы, но увеличивать защитную 
зону.

Культиватор регулируется так. 
чтобы ширина защитной зоны состав
ляла при поперечной обработке 15. а 
при продольной —  10— 12 санти
метров. При последующих продоль
ных обработках защитная зона уве
личивается до 15 сантиметров.

Все подрезающие лапы культива
торов устанавливаются только в го
ризонтальной плоскости. Этим до
стигается выравнивание поверхности 
междурядий.

Лапы культиваторов должны зата
чиваться каждую смену.

Междурядные обработки в Сибири 
совпадают с периодом, когда кукуру
за особенно нуждается в питательных 
веществах. Поэтому их надо сочетать 
с подкормками растений.

Особенно аолезно подкормить ку
курузу в период похолодания. Прп 
низких температурах воздуха и поч
вы рост кукурузы замедляется, сни
жается жизнедеятельность почвен
ных микроорганизмов, способствую
щих лучшему освоению растенпями 
минеральных веществ. Хорошие ре
зультаты дает внесение азотных удо
брений из расчета 0,8— 1 центнер на 
гектар и суперфосфата— 1,5 центне
ра на гектар.

Целесообразно во время первой 
подкормки вносить в почву аммиач
ную селитру, а при второй —  супер
фосфат. Это позволит добиться не 
только высокого урожая зеленой мас
сы, но и обильного образования по
чатков молочно-восковой спелости.
В Алтайском научно-исследователь
ском институте сельского хозяйства 
при подкормке кукурузы указанным 
количеством удобрений было получе
но 417 центнеров кукурузы с гекта
ра. а без подкормки —  только 334 
центнера. В. МЕТЕЛЕВ,
заместитель директора Алтайско
го научно-исследовательского ин
ститута сельского хозяйства;
Ф. ШЕВЧЕНКО, начальник Ал- 
гайского краевого управления 
сельского хозяйства; В. ЧУПРА- 

НОВА, научный сотрудник.
(Перепечатано из газеты «Сель

ская жизнь»).
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3,2 МИЛЛИОНА 
РУБЛЕЙ ЭКОНОМИИ-

такой подарок к  XXII съезду КПСС 
готовят рационализаторы области

В Томске и облас"Н трудится 
большой отряд неутомимых нова
торов производства. В работе 126 
первичных организаций Всесоюз
ного общества изобретателей и ра
ционализаторов области принима
ют участие более 6 тьгсяч рабо
чих. служащих, инженерно-тех
нических работников.

Эта многочисленная армия лю
дей пытливой мысли никогда не 
успокаивается на достигнутом. 
Сейчас рационализаторы готовят 
новые трудовые подарки к  XXII 
съезду Коммунистической партии 
Советского Союза.

Рационализаторы завода «Том- 
кабель», например, дали слово ко 
дню открытия съезда выполнить 
свое годовое задание, внедрить 
230 предложений и получить 
акономию не менее 220 тысяч 
рублей. Коллектив предприятия 
решил добиться, чтобы каждый 
шестой на заводе стал рационали
затором.

Выполнить годовое задание ко 
дню открытия съезда обязались 
изобретатели многих других пред
приятий. От внедрения своих 
предложений новаторы производ
ства области обязались ко дню 
открытия съезда получить 3,2 
миллиона рублей экономии —  
столько, сколько было получено 
за весь прошлый год.

На каждом предприятии рацио
нализаторы находят новые пути к  
быстрейшему воплощению в 
жизнь своих предложений. На 
подшипниковом заводе они объе
диняются в творческие комплек
сные бригады для совместной раз
работки и внедрения предложе
ний. На «Томкабеле» создали об
щественные конструкторские бю
ро.

-Для обмена опытом, для того, 
чтобы сообща подумать о быст
рейшем использовании больших 
внутренних резервов, имеющихся 
на предприятиях, собрались в 
Томске делегаты второй областной 
конференции первігчных органи
заций Всесоюзного общества изо
бретателей и рационализаторов.

В отчетном докладе председа
теля областного совета ВОИР тов. 
Ершова, в выступлениях делега
тов были подведены итоги рабо
ты, проделанной новаторами про
изводства за три года, прошедших 
после первой областной конферен
ции.

Об опыте работы на заводе 
«Томкабель» рассказал председа
тель заводского совета ВОИР тов. 
Кодинцев.

■ Чтобы разгрузить заводской 
совет, убыстрить рассмотрение и 
внедрение предложений. —  рас
сказывает тов. Кодинцев, —  мы 
создали цеховые советы. Это дало 
хорошие результаты. Из года в 
год растет число рационализато
ров и изобретателей, увеличи
вается фонд новаторских предло
жений имени семилетки.

Председатель Асиновского рай
онного совета ВОИР тов. Соловьев 
говорил о том. что создание рай
онных советов имеет большое зна
чение для развития рационализа
торского движения. В прошлом 
году новаторы района езкономили 
2^60 тысяч рублей (в новых це
нах). В этом году ко дню откры
тия XXII съезда КПСС они обязу
ются получить не менее 300 ты- 
сяч рублей экономии.

Делегаты конференции говори
ли и о недостатках в работе с но
ваторами. критиковали областной 
совет ВОИР за недостаточное вни
мание к  делам и нуждам первич
ных организаций. На многих пред
приятиях еще медленно внедря
ются предложения, мало оказы
вается помощи рационализаторам 
в разработке и особенно во внед
рении предложений.

Рабочий завода ІМ 3 треста 
«Стройдеталь» тов. Горланов го
ворил о том, что на их предприя
тии работа с рационализаторами 
пущена на самотек, первичная 
организация ВОИР бездействует.

Особенно много недостатков в 
работе с рационализаторами и изо
бретателями на предприятиях ком
бината «Томлес» и в сельской 
местности. Об этом говорили в 
своих выступлениях тт. Кондаков, 
Шабалігн, Буцко и другие.

Делегат конференции тов. Ива
шов на конкретных примерах по
казал, как недопустимо медленно 
внедряются предложения сельских 
новаторов. Он обратился к  рацио
нализаторам промышленных пред
приятий с призывом взять 
шефство над селом, помочь создать 
там первичные организации 
ВОИР, оказать деловую помощь 
колхозным и совхозным рациона
лизаторам и изобретателям.

Участники конференции обра
тились ко всем изобретателям и 
рационализаторам области с при
зывом усилить свою творческую 
активность в борьбе за досрочное 
выполнение плана третьего года 
семилетки, за технический про- 

'  гресстьподготовить н XXII съезду 
Коммунистической партии свои 
личные творческие подарки.

„ Б о л ь ш о м у * *  м о л о ж с у  

— х о р о ш и А  п р и е м
Каждый день по до

рогам Томска мчатся ав
томашины —  цистерны 
короткой надпнсью «Мо«
ЛОКО».

Суточный привоз молока в город 
достигает иногда 115 тонн. Это дает 
возможность иметь в магазинах и 
столовых в достатке молоко и молоч
ные продукты.

Для руководителей Томского гор- 
молзавода, торговых организаций и 
предприятий общественного питания 
поступление «большого» молока не 
явилось неожиданностью. Задолго до 
наступления лета их предупреждали 
об этом. И все же большой приток 
молока застал их врасплох —  они не 
подготовились к  его приему.

Бывает так. что машины с моло
ком едут с гориолзавода в магазины 
и столовые и возвращаются с моло
ком обратно.

Утром 7 июня было доставлено мо
локо в столовые 14, 28, 36, ма
газины горпищеторга 4, 26, 14. 
Его здесь не приняли, и машины 
уехали обратно на завод. Приемщи
ков молока на месте не оказалось.

Недостатки в доставке молока в 
значительной степени зависят от 
неорганизованности на гормолзаводе. 
Руководители его не решили вопрос 
с транспортом, нередко нарушают
ся графики завоза молока в мага
зины и столовые.

Между руководителями гормолза- 
вода, горпищеторга, гастрономторга, 
треста столовых завязывается горя
чая словесная перепалка. Друг на 
друга они сваливают вину за плохую 
организацию торговли.

Пока идет этот «великий спор», 
часть молока портится.

Вот уже третий раз меняется гра
фик доставки молока. Во многие ма
газины и столовые молоко завозили 
во втоікій половине дня. Это не 
устраивало ни работников торговли, 
ни покупателей. Значительная часть 
молока оставалась непроданной.

7 июня снова пересматривался 
график привоза молока в столовые и 
магазины.

Решено изменить время торговли 
во многих магазинах. Они будут про
давать молоко с 7 часов утра. И гор- 
молзавод должен доставлять молоко 
в магазины утром.

У руководителей гормолзавода и 
торгующих организаций до сих пор 
нет делового контакта в работе. Они 
не договариваются между собой в 
каждом отдельном случае отклонения 
от графика, и это приводит к  двойной 
перевозке молока— с завода в мага
зины и обратно.

Руководители горпищеторга и гаст
рономторга плохо контролируют ор
ганизацию торговли в магазинах. Они 
не требуют от своих работников от
ветственности за хранение молока.

Ночью 7 июня в магазине Мі 12 
гастрономторга было проквашено 15 
фляг молока. Директор магазина А. 3. 
Сайдашев cooбa^ил об этом невозму
тимым, равнодушным тоном, как буд
то во флягах была вода. При этой он 
пытался оправдаться тем, что холо
дильные установки в магазине неис
правны. Но ведь они неисправны уже 
больше месяца, и надо было вовремя 
позаботиться о сохранении молока.

Неисправна холодильная установ
ка и в магазине 18 горпищеторга. 
В магазинах 32 и 38 горпи
щеторга нет холодильных камер.

Приходится только удивляться, как 
могут руководители горпищеторга и 
гастрономторга мириться с таким по
ложением.

И до сих пор ни один из работни
ков, по чьей вине молоко было испор
чено. не привлечен к  ответственно
сти.

Руководители торгов не организу
ют торговлю молоком во многих ма
газинах и киосках. Магазин 16 
гастрономторга имеет возможность 
торговать молоком, но руководители 
торга не позаботились об этом.

Возле станции Томск-І есть не
сколько киосков и павильонов, во ни 
один не торгует молоком.

ПАЛАТКИ НА БЕРЕГУ ТОМИ
В конце мая на берегу Томи забе

лели палатки. «Дневальные» хлопо
тали около костра, а дежурные по 
учебной частя готовили оборудование 
для занятий на следующий день. Это 
студенты второго курса агробиологи
ческого факультета Томского педин
ститута выехали на летнюю полевую 
практику по зоологии.

На практике мы ознакомились с

СТРОИТЕЛЬСТВУ ш к о л  и  ДЕТСКИХ УЧРЕЖДЕНИЙ— 
ВЫСОКИЕ ТЕМПЫ

Срыв графика, переделки за переделками
Более двух лет назад был заложен 

фундамент под общежитие школы-ин
терната 2 по у.тице Сибирской в 
Томске. Участок под строительство 
был выбран неудачно —  на болоте. 
Предварительно требовалось осушить 

, участок, но проектировщики не учли 
характера грунтов, а строители 

, УНР-739, не осушив территории, на
чали производство нулевого цикла, 
допустили ряд отступлений от проек
та. Все это привело к  большим пере
делкам и перерасходам. Только 

осенью прошлого года строители 
УНР-787 начали кладку стен.

На корпусе общежития бригада 
А. Т. Астратова зи.чой закончила 
кладку стен. Штукатуры бригад тт. 
Бондаренко и Ушаковой из УНР-787, 
не считаясь с трудными условиями 
зимы, отделывали здание; особенно 
хорошо трудилась бригада тов. Бон
даренко. Весной к  ним присоедини
лась бригада тов, Пановой. К  июню 
они отделали стены комнат и кори
доров. Осталось оштукатурить лест
ничные клетки и потолки. И эта ра
бота была бы закончена, если бы ру
ководители УНР-787 и главный ме
ханик тов. Завгородний больше забо
тились о механизации строительства. 
Растворонасос, которым подают раст
вор для штукатуров, здесь часто вы
ходит из строя.

Еще больше трудностей у ком
плексной бригады Александра Куца- 
на. Этот коллектив, борющийся за 
звание бригады коммунистического 
труда, должен был настлать полы в 
корпусе и сделать для него крышу 
еще в апреле. Но эти работы сдержи
вает недостаток материалов. В мае 
бригада настлала только 600 квад
ратных метров полов в.место 2.500.

Устройство крыши срывается из-за 
недостатка пиломатериалов для ^.ре
шетки. Чтобы ускорить устройство 
крыши, начальник участка тов. Пе
тунии и прораб тов. Андреев органи
зовали распил древесины на площад
ке, но дело идет медленно.

Отделку здания тормозят сантех
ники томского участка треста «Сан- 
техмонтаж». Монтажники, ссылаясь 
на недостаток фасонных частей, сры
вают все сроки производства сантех
нических работ, которые должны 
были закончить еще в мае.

Кроме общежития, строители 
УНР-787 должны сдать в этом^году в 
эксплуатацию второй спальный и хо
зяйственный корпуса школы и пище
блок. Все эти помещения закладыва
ются на той же болотистой террито
рии. Строители повторяют omirtncy. 
сделанную при строительстве перво
го общежития. —  начинают закладку 
фундаментов, не осушив территории.

В итоге снова начинаются пере
делки. Например, зимой строители в 
мерзлом грунте проложили траншеи 
для фундаментов хозяйственного кор
пуса. Весной траншеи замыло, их 
надо прокладывать заново.

Отсутствие водоотвода и дренажей 
намного усложняет работы по за
кладке фундаментов здания пищебло
ка. Воду из траншей постоянно отка
чивают двумя насосами. Бригада 
студентов инженерно-строительного 
института, руководимая тов. Балы- 
шевым, вручную разрабатывает 
грунт. На заболоченной территории 
не проложено даже временных дорог, 
я в дождь автомашины с бетоном 
подтаскивают бульдозером. Нередки 
перебои в подаче бетона. В мае ра
ботники завода ЛІ 3 треста «Строй- 

Ш

фауной Томской области, с основными 
методами сбора материалов по эколо
гии позвоночных.

М. ИСАЕВА. В. ЧЕРЕПАНОВА, 
студентки пединститута.

На улице имени Осипенко есть 
детская молочная кухня 2. Около 
нее часто стоят женщины с бидона
ми в ожидании —  не останется ли 
молоко после того, как отпустят по 
рецептам для детей. А недалеко 
расположен ларек от столовой і№ 5 
треста столовых. Он торгует молоком 
два —  три дня в месяц. Последний 
раз здесь молоко продавали 22 мая.

В прошлые годы на заводе резино
вой обуви была хорошо организована 
торговля молоком. А нынче заведую
щая столовой Ф. Л. Хлестова не по
заботилась об этом.

С перебоями доставляют молоко в 
столовую университета. Плохо орга
низована торговля іга и в буфете 
главного корпуса.

Мало молока бывает в буфете стан
ции Томск-ІІ.

Руководители ряда торговых орга
низаций не заботятся о соблюдении 
санитарных требований. Во многих 
магазинах нет стеллажей для хране
ния флаг, они моются холодной во
дой.

Привоз молока дает возможность 
улучшить торговлю такими молочны
ми продуктами, как сметана, творог. 
Томский гормолзавод дал в магази
ны и столовые график завоза молоч
ных продуктов. Но этот графив 
нарушается.

Лето привело в Томск «большое» 
молоко. Трудящиеся города благо
дарны труженикам сельского хозяй
ства нашей области за их заботу об 
удовлетворении запросов городского 
населения в молочных продуктах.

Говоря им свое спасибо, они вме
сте с тем предъявляют счет руко
водителям гормолзавода (директор 
тов, Гуржий), горпищеторга (дирек
тор тов. Кононов), гастрономторга 
(директор тов. Ужегов) и треста 
столовых (директор тов. Строкова), 
которые еще не организовали как сле
дует торговлю молоком и молочными 
продуктами.

Рейдовая бригада газеты 
«Красное знамя»: В. БОБРОВА,
К. МИТЬКИН, Э. ГРАБИНСКИЙ,
Ю. СЕРГЕЕВ. Е. МАТАСОВА,
Г. БЕРЕЗОВ. К. САУШКИНА,
0. ДМИТРИЕВА, А. ВОРОТОВА.
К. КУСКОВА. Г. ВАСИЛЕВСКИЙ.
Н. КАЗАРИНОВА, А. ТЕРКЕЛЬ,
В. КОЖЕВНИКОВА, А. КИСЕЛЕ
ВА. А. КУРБАТОВ, П. АНИКИ
НА. Л. ГОРЕЛОВА, Е. ФОКИЧЕ- 
ВА, Е. ПОПОВ. С. ХОДОР.

Д и п л о л н и к и
Фотоэтюд г. ярового.
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Весной прошлого года в поли
техническом институте была соз
дана кафедра автоматики и те
лемеханики. Но уже через год 
выяснилось, что для подготовки 
специалистов широкого профиля 
по автоматизации и телемехани
зации производственных процес
сов необходимо создание едино
го учебного комплекса, включа
ющего и другие специальные 
кафедры.

И в мае ньшешнего года в ин
ституте был создан факультет 
автоматики и вычислительной 
техники со специальностями — 
автоматика и телемеханика, из
мерительная техника и счетно- 
решающие машины. На факуль
тете есть также кафедра высшей 
математики.

деталь» подавали на строику по 
10— 15 кубометров бетона в день 
вместо 30. И по сей день подача бе
тона отстает от потребностей строй
ки.

Еще хуже обстоит дело со строи
тельством второго спального корпуса. 
Заказчики работники ORCa гор
исполкома —  только в середине мая 
представили строителям необходимые 
проекты. Здесь, как и на других объ
ектах этой стройплощадки, не сделан 
отвод грунтовых вод, нет подъездов.

Второй спальный корпус по проек
ту требуется строить на свайном ос
новании, Для него необходимо изго
товить 400 свай, но их заказали 
лишь в середине мая. Когда сваи 
будут изготовлены, неизвестно, не 
решен и вопрос о том, как и чем их 
забивать. А этот корпус должен вой
ти в строй в текущем году.

На стройке до сих пор нет графи
ка работ и поставки материалов. 
Строители не знают, когда они долж
ны закончить ту или иную работу.

Мало уделяют внимания этой важ
нейшей стройке партийная и профсо
юзная организации УНР-787. Здесь 
не организовано соревнование. На 
площадке не подводятся итоги рабо
ты бригад, строители не знают, кто 
из них идет впереди, а кто отстает.

Положение со строительством вто
рого спального и хозяйственного кор
пусов для школы-интерната Х і  2, а 
также пищеблока крайне тревожное. 
Руководители треста Ms 97 должны 
принять неотложные меры к  тому, 
чтобы ускорить и улучшить строи
тельство.

Рейдовая бригада газеты 
«Красное знамя», члены поста 
общественного контроля на 
строительстве школы-интерната 
№ 2:
В. КОШЕЛЕВА, депутат'Томско
го горсовета, И. БАТѴХТИН, 
председатель родительского ко
митета школы № 15, Н. СИМО
НОВА, представитель комсо
мольской организации УНР-787, 
штукатур.

На Том ском  заводе резиновой обу
ви освоен в ы п у с к  д а м ски х  ботиков  
и р ы б а ц ки х  са п о г н о вы х ф асонов.

Для в ы п у с ка  н овы х изделий на 
заводе ско н стр уи р о в а но  и изго то в 
лено новое оборудование и  оснаст
ка . Коллективом  рем онтно-м ехани- 
чвсиого , электр о м е ха ни че ско го  и 
в ул ка ни за ци о нн о го  цехов изго то в 
лены ста н о к  для вул ка ни за ци и  де
талей р ы б а ц ки х  са по г, карусел ь для 
сб о р ки  са п о г и др угое  оборудование.

На сн и м ке : новое оборудование
для сб о р ки  р ы б а ц ки х  са п о г ■ дей
ствии .

Ф о то  Ю , Констгш тянова .

Если
В З Я Л

Около года назад Владимир Лоша
ков —  рабочий Колпашевской ре
монтно-эксплуатационной базы —  
совершил хулиганский поступок. Ло
шаков был привлечен к  уголовной 
ответственности, его судил народный 
суд. Коллектив базы решил взять его 
на поруки.

Члены коллектива стали больше 
уделять внимания Владимиру, они 
постоянно интересовались его бытом, 
тем, как он использует свободное 
время, вовлекали его в активную об
щественную жизнь.

Чувствуя внимание общественно
сти, Лошаков стал лучше работать, 
поведение его стало хорошим. Слово, 
данное товарищам. Владимир дер
жит крепко. Сейчас он работает 
вторым помощником механика на па
роходе «Короленко».

Этот факт свидетельствует о том. 
что влияние коллектива играет боль
шую роль в воспитании человека. 
Под воздействием общественного мне
ния у людей воспитывается уваже
ние к  нормам и правилам коммуни
стической морали, чувство коллекти
визма. Мнение общественности яв-

коллектив 
на поруки...

ляется хорошей моральной поддерж
кой человеку, придает ему уверен
ность в своих силах.

Так в данном случае произошло и 
с Владимиром Лошаковым из Колпа
шевской ремонтно-эксплуатационной 
базы. Так было и с рабочим завода 
«Сибэлектромотор» Юрием Шумайло- 
вым, взятым весной прошлого года 
коллективом на поруки. Сейчас Шу- 
майлов— один из передовых рабочих 
четвертого цеха, активный рациона
лизатор.

Но не все коллективы выполняют 
взятые на себя обязательства в отно
шении людей, переданных по их 
просьбе на поруки.

Народным судом Тегульдетского 
района за кражу был осужден услов
но молодой рабочий Л. Г. Тарлаганов. 
Такую меру наказания суд определил, 
учтя просьбу коллектива Тегульдет
ского пищекомбината о передаче Тар- 
лаганова на поруки.

Однако после суда общественные 
организации райпромпищекомбината 
ничего не предприня.тя для того, что
бы повлиять на Тарлаганова. Никто 
не интересовался, как ведет он себя

Д о т а  —
и з  иерлитобетоил

ИРКУТСК. 7 июня. (ТАСС).
В поселке иркутских алюмин- 
щиков Шелехове растет новый 
квартал многоэтажных крупно
панельных домов. Дома как до
ма, много таких строится сейчас 
в Сибири. Но два из них выде
ляются необычной, светлой ок
раской стен: они монтируются 
из перлитобетонных панелей. 
Перлит, или вулканическое 
стекло, будучи нагретым до 
1050— 1100 градусов, теряет со-^ 
держащуюся в нем воду, вспу
чивается, увеличиваясь в объе
ме в 7— 10 раз. В результате 
получается прекрасный заполни
тель, позволяющий изготовлять I 
целую гамму легких н прочных , 
бетонов.

Методы использования перли- < 
та в качестве строительного ма- і 
териала в нашей стране была , 
впервые разработаны группой < 
инженеров,и техников треста < 
«Иркутскалюминстрой» в со- і 
дружестве с рядом научно-ис
следовательских н проектных 
институтов. Они создала внача
ле опытную, а затем промыш
ленную установку для производ
ства вспученного перлита и раз
мола его. Легкие и прочные пер- і 
литобетонные плиты с успехом > 
использованы пря сооружении ' 
электротермического цеха алю- ' 
миниевого завода, затем их ре
шили применить на строитель
стве жилых домов.

Опыт шелеховских новаторов < 
широко пропагандируется

Всесоюзной выставке достиже
ний народного хозяйства в Мо
скве, где проблеме использова
ния перлита в строительстве от
веден специальный стенд.

За разработку вопросов, свя
занных с промышленным изго
товлением перлитобетонных 
конструкций, решением комите
та совета ВДНХ СССР коллек
тиву новаторов присужден ди
плом первой степени.

после работы, чем занимается. А Тар
лаганов продолжал пить, недостойно 
вести себя в быту„ Совершив хули
ганский поступок, он был осужден к 
трем годам лишения свободы.

Есть случаи, когда руководители 
предприятий и учреждений после 
того, как коллективы взяли правона
рушителей на поруки, увольняют их 
по собственному желанию, тем самых 
снимают с себя ответственность за их 
воспитание.

Так поступили, например, руково
дители Верхне-Кетского рыбкоопа. 
уволив взятого коллективом на пору
ки С. Т. Тазарачева. Подобные слу
чаи были на Томском электромехани
ческом заводе, на швейной фабрике 
облместпрома, в трамвайном тресте.

Это неправильно. Коллектив, взяв
ший своего товарища на поруки, не
сет полную ответственность за его 
судьбу, за его дальнейшее поведение.

Неправильно поступают в некото
рых коллективах, когда, взяв челове
ка на поруки, заботятся лишь о том, 
чтобы он вел себя достойно на произ
водстве. По просьбе коллектива Кол- 
пашевского мясокомбината был пере
дан ему на поруки электрик Влади
мир Зорин, совершивший кражу.

После работы Зорин систематиче
ски пьянствует, недостойно ведет се
бя в быту. И это никого не беспокоит.

Необходимо повседневно уделять 
внимание воспитанию людей, пере
данных на поруки, вовлекать их в 
активную общественную жизнь, ис
пользовать все формы воспитатель
ной работы.

Велика сила общественного воздей
ствия на правонарушителей. И нуж
но использовать эту силу в полную 
меру.

С. ВОЛКОВ,
заместитель начальника отдела
УВД Томского облисполкома.

Новый факультет находится 
сейчас в процессе становления, 
однако и научная и педагогиче
ская работа идет полны.м ходом. 
Студенты, изучавшие специаль 
ность «автоматика и телемеха
ника», готовятся к  защите дип
ломных проектов, которая нач
нется в середине июня. Харак
терно. что у студентов все те.мы 
дипломных проектов предложе
ны предприятиями Томска,
Ленинграда, Магнитогорска, 
Сталинска, Ангарска, В основ
ном работа над дипломными 
проектами уже закончена, и. как 
утверждают специалисты пред
приятий. студенты успешно
справились с псктавленными пе
ред ними задачами.

На кафедре автоматики и те
лемеханики ведется научно-ис
следовательская работа по зада
нию Томского совнархоза. Перед 
научны.ми работниками кафедры 
поставлена нелегкая задача. 
Нужно решить вопрос автомати
ческого непрерывного отжига 
медной проволоки очень малого 
диаметра непосредственно после 
вы.хода ее из волочильного стан-' 
ка.

До сих пор отжиг про
изводился после намотки прово
локи на барабан, при этом воз
никала значительная разница 
температур между внутренни
ми и внешними слоями. Наибо
лее рациональным является от
жиг проволоки сразу после вы
хода ее из волочильного станка. 
Но решение этой задачи связано 
с целым рядо.м трудностей, как 
теоретических, так и практиче
ских.

Работники кафедры автомати
ки и телемеханики А. М. Малы- 
шенко, Г. П. Знаменский и 
Ю. С. Мельников под руковод
ством доцента В. М. Рикконена 
занимаются сейчас решением 
этой пробле.мы.

Кафедра автоматики и теле
механики вместе с другими ка
федрами института занимается 
сейчас и вопросами автоматиза
ции в сельском хозяйстве.

Е. ГЕГНЕР,
научный сотрудник поли
технического института.

По следам  
неопубликованного 

письма
В редакцию поступило письмо, в 

котором рассказывалось о том. что 
заведующая детским садом Xs 3 
Ергайского леспромхоза Кривоше- 
инского района Г. А. Мащенко зло
употребляла служебным положе
нием.

Как нам сообщили из рабочего 
комитета Ергайского леспромхоза, 
Г. Л. Мащенко от занимаемой дол
жности освобождена.

На штурм горных вершин!
На обложке альпи

нистской путевки напи
сано; «Альпинизм — 
школа мужества».

Только сильных и 
смелых любит этот вид 
спорта. Он развивает в 
человеке многие каче
ства; силу, смелость, 
выносливость, настой
чивость и, главное, 
чувство взаимопомощи 
и товарищеской под
держки. И тот, кто хоть 
раз преодолел даже 
небольшую горную 
вершину, кто хоть раз 
почувствовал себя хо
зяином высоты, навсе
гда останется горячим 
патриотом альпинизма.

Из года в год увели

чивается число томской 
молодежи, побывавшей 
в альпинистских лаге
рях. растет спортивное 
и техническое мастер
ство таких альпини
стов. как Герман Анд
реев — чемпион цент
рального совета «Буре
вестника» по классу 
высотных восхождений, 
Вадим Ассонов — ин
женер «Томгипротран- 
са», на счету которого 
15 покоренных вершин 
Заилийского Ала-Тау, 
Валерий Меньшиков— 
студент университета, 
его друг Яков Мычал- 
кин и другие.

В Томске вырос чем
пион СССР по альпи

низму Борис Соустии, 
получивший в прошлом 
году золотую медаль 
за рекордное восхож
дение на пик Револю
ции.

Но. к  сожалению, от
дельные успехи достиг
нуты без участия обла
стного совета Союза 
спортивных обществ и 
организаций. Его рабо
та с горовосходителями 
ограничивается лишь 
выдачей альпинистских 
путевок.

Существующие в 
спортивных организа
циях Томска альпинист
ские секции малочис
ленны, многие пз них 
не работают. На

стало время создать 
областную секцию аль
пинизма, которая бы 
направляла деятель
ность коллективов физ
культуры, проводи
ла областные альпини
ады и другие спортив
ные мероприятия, как 
это делается в Ново
сибирске, Красноярске, 
Свердловске и других 
городах.

Начинается летний 
сезон у альпинистов. 
Скоро на вершинах гор 
появятся новые запис
ки, датированные 1961 
годом, а по вечера.м у 
костров зазвучат ве
селые альпинистские 
песни,

Н. ТЕТЕРИН.



К Р А С Н О Е  З Н А М Я Пятница, 9 июня 1961 г. У* 135 П 1 4 1 6 )

В Совете Безопасности
НЬЮ-ЙОРК. 7 июня. (ТАСС). 

Вчера в 3 часа 25 мин. дня по нью- 
йоркскому времени (22 часа 25 
минут по московскому времени) от
крылось заседание Совета Без
опасности, на котором началось об
суждение положения в Анголе. Вы
ступивший первым на заседании 
Совета представитель Либерии за
явил, что создавшееся положение в 
Анголе в связи с жестокой распра
вой португальских колонизаторов 
над мирньпи населением этой стра
ны угрожает миру не только на 
африканском континенте, но и во 
всем мире. Он отметил, что резо
люция, принятая Генеральной Ас
самблеей ООН 20 апреля этого го
да, призывающая португальские 
власти к  проведению демократиче
ских реформ и преобразованию в 
Анголе, а также постановляющая о 
посылке номиссии из 5 членов для 
расследования положения на месте, 
португальским правительством со
вершенно не выполняется. Более 
того, продолжал он. португальские 
власти не только не прислушались 
к  голосу Генеральной Ассамблеи, 
а, наоборот, стали на путь террора 
и истребления коренного населения 
Анголы. Делегат Либерии привел 
многочисленные неопровержимые 
факты о кровавых злодеяниях пор- 

. тугальских колонизаторов в Анго
ле.

В заключение представитель Ли
берии от имени своей делегации и 
делегаіщй Объединенной Арабской 
Республики и Цейлона внес на рас
смотрение Совета Безопасности 
проект резолюции, который обра
щает внимание на массовые убий
ства в Анголе, имевшие место за 
последнее время в этой стра
не. и требует обязать порту
гальское правительство присту
пить к  осуществлению демо
кратических реформ и преоб
разований в Анголе, а также про
сит португальские власти немед
ленно допустить на территорию 
Анголы комиссию из 5 человек,

' которая займется изучением поло
жения на месте и представит Со
вету Безопасности свой доклад о 
результатах расследования.

Представитель Объединенной 
Арабской Республики Лютфи под
черкнул серьезность создавшегося 
положения в Анголе, которое угро
жает всеобщему миру и безопасно
сти.

Приведя многочисленные приме
ры о массовом истреблении порту
гальскими колонизаторами местно
го населения Анголы с применени
ем регулярных вооруженных сил, 
флота и авиации, представитель 
DAP подчеркнул, что в Анголе 
идет настоящая война против коло
ниализма. В заключение он выра
зил надежду, что Совет Безопасно
сти одобрит совместную тезолю- 
цию Либерии, Цейлона и ОАР по

Анголе и заставит португальское 
правительство в кратчайший срок 
вьтолнить эту резолюцию.

Представитель Португалии, кото
рому было разрешено выступить 
по повестке дня. утверждал, что 
Совет Безопасности «не уполномо
чен» рассматривать вопрос об Ан
голе. так как это яжобы является 
вмешательством во внутренние де
ла Португалии, Он всячески пытал
ся снять ответственность за кро
вавые злодеяния португальских ко
лонизаторов в Анголе.

Выступивший затем представи
тель Советского Союза В. А. Зорин 
дал достойную отповедь португаль- 
(жому делегату и заявил, что на 
протяжении весьма короткого пе
риода времени внимание Совета 
Безопасности уже вторично обра
щено к  вопросу о положении в Ан
голе. Советская делегация, сказал 
он. целиком поддерживает это об
ращение афро-азиатских госу
дарств и вполне понимает причи
ны, побудившие их вновь поставить 
на обсуждение Совета Безопасно
сти вопрос о положении в Анголе. 
Ни один честный человек, ни одно 
.миролюбивое правительство и го
сударство не могут оставаться рав
нодушными перед лицом диких 
зверств, чинимых португальскими 
колонизаторами в Анголе.

Остановившись на заявлении Со
ветского правительства, опублико
ванном 27 мая и разосланном Чле- 
на.м Совета, и на положении в Ан
голе, В, А, Зорин от имени совет
ской делегаций выразил надежду, 
что Совет Безопасности решитель
но осудит позорную колониальную 
войну Португалии против борюще
гося за свою свободу, независи
мость и человеческие права анголь
ского народа, потребует немедлен
ного прекращения этой войны и 
всяких репрессий со стороны пор
тугальских колонизаторов, потребу
ет незамедлительного осуществле
ния Декларации о предоставлении 
независимости колониальным стра
нам и народам и специальной ре
золюции Генеральной Ассамблеи 
об Анголе.

Подкомитет по Анголе, назна
ченный в соответствии с резолю
цией Генеральной Ассамблеи от 20 
апреля этого года, должен без про- 
медлиіия выехать в Анголу, чтобы 
на месте принять меры к  прекра
щению варварских репрессий пор
тугальских властей против анголь
ского народа, позорящих цивили
зованное человечество. Советская 
делегация поддержит все решения 
Совета, идущие в этом направле
нии. как минимальный первый шаг 
ООН для разрешения ангольского 
кризиса.

На этом заседание Совета Без
опасности закрылось.

Решения Совета 
министров Кубы

ГАВАНА, 7 июня. (ТАСС). На 
состоявшемся вечером шестого 
июня заседании Совета министров 
Кубы был принят закон о национа
лизации всех частных учебных за
ведений страны. Согласно принято
му закону, все вопросы образова
ния передаются в ведение государ
ства. В стране повсеместно уста
навливается бесплатное образова
ние.

Совет министров принял также 
решение об изменении структуры 
министерства внутренних дел. В 
новое министерство вошли бывшее 
управление госбезопасности, на
циональная революционная поли
ция и морская полиция. Минист
ром внутренних дел назначен Ра
миро Вальдес.

М алаласекера: 
Советский народ—самый 

дружественный, миролюбивый
КОЛОМБО, 7 июня. (ТАСС). 

«Четыре года, проведенные в Со
ветском Союзе, были самьпли счаст- 
ливьияи годами моей жизни»,— за
явил бывший посол Цейлона в Со
ветском Союзе Г. П. Малаласекеіра, 
выступивший вчера в Лиге цейло- 
но-советской дружбы с лекцией на 
тему: «Моя жизнь в Советском 
Союзе».

Касаясь различных сторон жиз
ни народа Советского Союза. Мала- 
ласекера сказал, что советский на
род самый гостеприимный, самый 
дружественный, миролюбивый и 
трудолюбивый народ, верящий в 
возможность улучшения жизни во 
всем мире и работающий во имя 
этой цели. Он отметил, что совет
ский народ стремится построить но
вую жизнь, при которой человече
ство жило бы в мире и дружбе.

«Склад ума советских людей от-

Заявление председателя народного 
движения за освобождение Анголы

ПАРИЖ, 7 июня. (ТАСС). «Чис
ло наших жертв достигает 50.000 
человек», — заявил председатель 
народного движения за освобожде
ние Анголы (НДОА) Марио де Анд
раде корреспонденту агентства 
Франс Пресс в Конакри.

«В момент, когда Совет Безопас
ности собирается, чтобы обсудить 
положение в Анголе, народное дви
жение за освобождение Анголы 
считает необходимым вновь обра
тить внимание международного об

щественного мнения на варварский 
характер истребительной войны, 
начатой португальским правитель
ством в Анголе», — подчеркнул 
Марио де Андраде.

Председатель НДОА выразил 
надежду, что Совет Безопасности 
примет резолюцию, соответствую
щую духу декларации Генеральной 
Ассамблеи от 14 декабря 1960 го
да о предоставлении независимости 
колониальным странам и народам.

Южный В ьет нам  продолж ает  
вм еш ат ельст во

х а н о й , 8 июня. (ТАСС). Вьет- 
намское информационное агентство 
передает:

Южновьетнамские власти про
должают направлять войска, чтобы 
помочь клике Фуми Носавана — 
Бун Ума, говорится в письме мис
сии связи верховного командования 
Вьетнамской народной армии в 
международную комиссию по на
блюдению и контролю.

В письме указывается, что в на
чале мая южновьетнамские власти 
направили в Лаос еще один полк 
регулярной армии, в том числе 
артиллерийский батальон. Части 
южновьетнамской армии, направ
ленные - в Лаос ранее, также про
должают там оставаться.

Миссия связи Вьетнамской на
родной армии подчеркнула, что эти 
акты представляют собой серьез
ные нарушения Женевского согла
шения о прекращении военных дей
ствий во Вьетнаме.

личается от склада ума людей, 
живущих в империалистических 
странах, — отметил Малаласекера, 
— Советские люди не ставят сво
ей целью подчинить другие наро
ды. Они всегда готовы помочь тем, 
кто борется за независимость, сво
боду и социальный прогресс. Их 
главная цель — сплотить мир».

Бывший посол высоко отозвался 
о советских руководителях. Глав
ная цель Председателя Совета Ми
нистров СССР Н. С. Хрущева, ска
зал он, — благосостояние народа.

После лекции, на которую со^ 
ралось много народа, был показан 
кинофильм о космических полетах 
в Советском Союзе и о встрече 
Ю. Гагарина в Москве.

Сговор за спиной 
лаосского народа

БАНГКОК. 7 июня. (ТАСС). Ге
нерал Фуми Носаван, лидер саван- 
накетской группировки и племян
ник таиландского премьера Сарита 
Танарата, встретился на днях в 
Бангкоке с влиятельным предста
вителем таиландского правитель
ства — помощником премьера Ват- 
хаканом.

После этой встречи Ватхакан 
заявил представителям местной пе
чати, что он обсуждал с Фуми Но- 
саваном идею создания правитель
ства в Лаосе и что они пришли к 
едіінодушному мнению, что главой 
коалиционного правительства дол
жен быть принц Бун Ум.

Выдвигаемое Носаваном и по
мощником премьера Таиланда ус
ловие относительно главы будуще
го правительства, как считают, 
имеет целью помешать созданию 
коалиционного правительства, ко
торое включало бы представителей 
партии Нео Лао Хак Сат и воз
главлялось бы нынешним премьер- 
министром Суванна Фумой. Здесь 
отмечают также, что Таиланд ре
шительно настроен против созда
ния такого правительства.

японский НАРОД ДАЕТ ОТПОР
МОСКВА, 8 июня. Обозрева

тель ТАСС Василий Харьков пи
шет:

То, что происходит сейчас в Япо
нии, во многом напоминает события 
прошлого лета, с такой силой про
звучавшие на весь мир. Во всяком 
случае, причины, лежащие в основе 
нынешнего резкого обострения вну
триполитической обстановки в Япо
нии, те же самые, которые обусло
вили мощные извержения народно
го недовольства в 1960 году. Пра
вящая японская верхушка пытает
ся навязать стране собственную во
лю. Лидеры либерально-демократи
ческой партии используют парла
ментское большинство, чтобы про
тащить законопроекты, устраиваю
щие лишь то меньшинство, кото
рое эта партия представляет, 
сути в настоящих условиях

По
япон-

Акт в духе 
холодной войны

Австралийское правительство от
казало во въездной визе в Австра
лию представителю Коммунистиче
ской партии Советского Союза, kotoj 
рый был приглашен Австралийской 
коммунистической партией на ее оче
редной XIX съезд. открывающийся 
на днях в гор. Сиднее.

(ТАСС).

ский парламент низведен до поло
жения простого придатка либераль
но-демократической партии.

Сейчас японский парламент на
поминает бурлящий котел. По сви
детельству информационных
агентств, 3 июня в нижней палате 
произошли самые бурные кулач
ные бои в истории японского пар
ламента. Палата напоминала арену 
битв, депутаты разрывали друг на 
друге одежду. А  за стенами парла
мента — людское море, которое не 
в силах сдержать тысячи полицей
ских, мобилизованных для охраны 
порядка. Опять на улицах япон
ских городов происходят мощные 
демонстрации с участием 5 миллио
нов человек. Снова в столкновени
ях с полицией сотни людей получа
ют ранения. Правительство И кэ д Эі 
так же, как правительство его пред
шественника Кйси, проводит массо
вые аресты, стремясь репрессиями 
сломить волну народных выступле
ний.

Такие события развертываются 
вокруг законопроекта о так назы
ваемом «предотвращении полити
ческих насилий». Этот законопро
ект, разработанный правящей пар
тией, правильнее было бы назвать 
законопроекто.м о расширении 
функций полиции, прежде всего, 
против демократических сил.

Правительство Икэда стремится 
сделать то, что не удалось сделать 
кабинету Киси. Последний дважды 
пытался протащить аналогичный

законопроект, но, получив отпор, 
вынужден был отказаться от своих 
планов. Нынешний японский каби
нет поставил себе целью во что бы 
то ни стало завершить планы свое
го предшественника. Видимо, кое- 
кто в Японии и за ее пределами 
рассчитывал, что после скандаль
ной ратификации военного догово
ра с СШ А патриотическое движе
ние переживает спад и что разгулу 
реакции можно открыть «зеленую 
улицу»,Но так хотелось бы реак
ции, а японский народ перечеркнул 
эти планы, сорвал подобный рас
чет. Против законопроекта, отдаю
щего фашистским законодательст
вом довоенной Японии, поднялись 
миллионы людей. Демонстрации и 
митинги протеста состоялись почти 
в 700 пунктах страны. Законопро
ект «о предотвращении политиче
ских насилий» «е должен пройти в 
верхней палате —с таким требова
нием выступило подавляющее боль
шинство японского народа,

И могучий голос народа возы
мел свое действие. Как сообщают, 
правительство решило пока замо
розить законопроект в верхней па
лате, т, е. положить его временно 
под сукно. Бозможно, это решение 
представляет какой-то маневр: пра
вительство хотело бы воспользо
ваться небольшой политической пе
редышкой. Но, несомненно и то, 
что оно принято из страха перед 
повторением таких же народных 
выступлений, которые потрясли 
Японию в прошлом году.

Спорт

После первого 
круга

Позади два месяца упорных по
единков на зеленых полях — за
вершены игры первого круга чем
пионата страны по футболу.

В десятке лучших, претендую
щих на выход в финал, — три 
ко.манды, сравнительно недавно 
выступающие в классе «А», Это— 
«Авангард» (Харьков). «Нефтя
ник» (Баку), «Пахтакор» (Таш
кент).

Упорно набирает очки чемпион 
страны, лидер первой подгруппы 
чемпионата — московское «Торпе
до». Заявку на золотые медали 
делают нынче и киевские динамов
цы, Улучшил игру столичный 
«Спартак».

Неудачно стартовавшие дина
мовцы Москвы перед концом пер
вого круга сделали хороший бро
сок. переместившись с восьмого 
места на пятое.

На футбольных полях шестой зоны
7 июня было очередным днем ка

лендарных встреч на первенство 
страны по футболу среди команд 
класса «Б» шестой зоны. Игры 
прошли в пяти городах Сибири и 
Дальнего Востока и закончились со 
следующими результатами: СКА 

'■ (Хабаровск) — «Луч» (Владиво
сток) — 2:0, «Химик» (Кемерово) 
— «Байкал» (Улан-Удэ) — 2:0: 
«Металлург» (Сталинск) — «Локо
мотив» (Красноярск) — 4:3, СКА

(Новосибирск) — «Забайкалец» 
(Чита) — 4:1, «Темп» (Барнаул) — 
«Ангара» (Иркутск) — 4:2.

Вчера томские футболисты при
нимали на своем поле одного из ли
деров розыгрыша чемпионата 
СССР среди команд класса «Б» 
шестой зоны —' «Амур» из Благо
вещенска. Игра закончилась вни
чью, со счетом 1:1,

Победили спортсмены 
автодорожного техникума

Почти месяц длилась летняя 
. спартакиада представителей сред- 
! них специальных учебных заведе- 
' ний. Проводилась она впервые об- 
,ластным советом «Спартака». В ее 
' программу входили соревнования 
по легкой атлетике, волейболу, ба
скетболу, стрельбе, народной греб
ле на лодках и по велоспорту.

В состязаниях приняли участие 
свыше четырехсот физкультурни
ков.

В общем комплексном зачете

победителями спартакиады вышли 
спортсмены автодорожного техни
кума. Они уступили первые места 
лишь по легкой атлетике своим 
соперникам из педагогического 
училища и по волейболу — коман
де фармучилища. Коллектив физ
культуры автодорожного технику
ма завоевал четыре переходящих 
приза и вымпел.

На втором месте — представите
ли педагогического, на третьем — 
фармацевтического училищ.

Новые провокации Бонна 
в Западном Берлине

БОНН, 7 июня. (ТАСС). Пы- 1 Он потребовал, чтобы ФРГ про- 
таясь как-то обосновать свои неза- явила больше решительности в
конные претензии на ЗападньіЙ этом вопросе. ............
Берлин как часть ФРГ. официаль- Провсжационная кампания пра- 
ные западногерманские власти при- вительства ФРГ в Западном Вер- 
бегают к  новым провокационным * лине целиком поддерживается ру-
шагам. Сегодня с демонстративным ----------------
визитом в Западный Берлин вы
ехал президент ФРГ Любке. Вчера 
вечером в Западном Берлине нача
лись заседания семи комиссий за
падногерманского бундестага, ко
торые продлятся до конца недели.
В Бонне не скрывают, что эти за
седания носят демонстративный ха
рактер, так как практической не
обходимости проводить их именно 
в Западном Берлине нет.

В Бонне продолжают также об
суждать вопрос о проведении в За
падном Берлине заседания бундес
рата. С призывом к  проведению 
такого заседания выступил вчера 
председатель реваншистской «об
щегерманской партии» Шнейдер,

ководством СДПГ. На днях оно 
провело в Западном Берлине засе
дания президиума правления и пар
ламентской фракции этой партии. 
Как сообщает сегодня печать, 
фракция СДПГ приняла провокаци
онное решение голосовать в буду
щем в бундестаге только за такие 
международные соглашения и до
говоры. в которых будет специаль
но предусмотрено распространение 
их действия на Западный Берлин.

Выступая перед представителя
ми прессы, председатель СДПГ 
Олленхауэр заявил, что это яв
ляется, в частности, условием за
ключения между ФРГ и СССР со
глашения о культурном и научном 
обмене.

К Т О  Я В Л Я Е Т С Я  В Р А Г А М И  
С В О Б О Д Ы  В  А М Е Р И К Е

ЛОНДОН. 7 июня. (ТАСС). Га
зета «Дейли уоркер» пишет сего
дня в редакционной статье, что 
последние решения верховного су
да США, которые фактически ста
вят Коммунистическую партию 
СШ А вне закона, свидетельствуют 
о том, что в Соединенных Штатах 
начинается новое широкое наступ
ление на демократические права 
народа.

В Соединенных Штатах, указы
вает газета, допускаются подстрека
тельство к  войне и преследование 
негров, допускается существование

таких фашистских организаций, 
как ку-клукс-клан или «общество 
Джона Бэрча». И одновременно 
там допускается и санкционируется 
применение насилия против лиц, 
политические взгляды или цвет ко
жи которых не нравятся этим фа
шистским организациям.

Газета подчеркивает, что мил
лиардеры, стоящие у власти в Сое
диненных Штатах, хотят сохранить 
большую ложь о коммунистической 
угрозе, ибо без этой лжи они не 
могут оправдывать получение ими 
миллиардных прибылей.

Разгул расизма в США
НЬЮ-ЙОРК, 7 июня. Коррес

пондент ТАСС С. Лури передает: 
Шрамы и рубцы, которыми покрыт 
участник «рейсов свободы» Герман 
Гаррис, наглядно свидетельствуют 
о действиях распоясавшихся аме
риканских расистов. К  тем шра
мам, которые Гаррис получил в 
Бирмингеме (штат Алабама) в мае, 
когда вместе с другими участника
ми первого «рейса свободы» он был 
зверски избит толпой расистов, не
давно добавились новые: на бедрах 
Гарриса были вырезаны начальные 
буквы ку-клукс-клана — «к.к.к.», 
а на руках — знаки свастики.

Герману Гаррису — 21 год. Он 
— студент второго курса негритян
ского колледжа в Самтере (штат 
Южная Каролина),

Как рассказал Гаррис коррес
понденту негритянской газеты 
«Афро-Америкэн». вечером 3 ию
ня он направлялся в магазин око
ло колледжа, чтобы купить мыло, 
когда рядом с ним остановилась 
легковая автомашина с четырьмя 
белыми молодчиками в ней.

«Мне накинули что-то на голову 
и втолкнули в автомобиль». После 
примерно 15-минутной поездки ав
томобиль остановился, и «они нача
ли меня избивать. Они повалили 
меня на землю и стали вырезать

на моем теле какие-то знаки. Все 
это время они ругали меня, приме
няя такие же отвратительные выра
жения, как и во время нападения 
на нас в Алабаме». Затем они до
ставили израненного Гарриса об
ратно на территорию колледжа и 
приказали ему бежать, предупре
див, что если он обернется, то бу
дет убит.

Гаррис заявил корреспонденту 
газеты «Афро-Америкэн»: «Я не
прекращу борьбы. Они лишь уси
лили мое желание бороться за сво
боду».

А  тем временем общее число 
арестованных в Джэксоне (штат 
Миссисипи) участников «рейсов сво
боды» достигло 72 человек после 
прибытия туда 6 июня из Нового 
Орлеана автобуса с 7 участниками 
нового «рейса свободы». Они были 
отправлены в тюрьму через не
сколько минут после прибытия.

Через четыре часа они предста
ли перед судом, а несколько минут 
спустя были «признаны виновными 
в нарушении спокойствия». Каж
дый из них был приговорен к 4 
месяцам заключения и 200 долла
рам штрафа.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Гастроли Красноярского краевого 
драматического театра имени 

А. С. Пушкина
(в помещении областного драмати

ческого театра)
9 июня — «Гамлет».
10 июня— «Остров Афродиты». 
Начало спектаклей в 7 час.

30 мин. вечера.

Пятница, 9 июня
12.30. Отвечаем телезрителям. 

12.45. Фильм «Челкаш», В глав
ной роли артист А. Попов. (К 
25-летию со дня смерти А. М. 
Горького). 18.30. «Строительство 
школ — под контроль обществен
ности». 18.45. Концерт «Звучат 
песни». 19.45. Телевизионные но
вости. 19.55. Киноповесть «Сорок 
первый».

Томскому кирпичному заводу 
>6 3 требуются рабочие в цехи, 
автокрановщики. Оплата труда 
сдельная.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Томск, Иркут
ский тракт, остановка автобуса 
Jsfe 9 «Керамик». 3—2

Кинотеатр имени М. Горького
9— 11 июня — новый художест

венный фильм «Рожденные 
жить». Сеансы: 10, 11-45,
1-30, 3-15, 5, 6-45, 8-30, 10-15,

Зал кинохроники
9 июня — новый художест

венный фильм «Дуэль». Сеансы:
10, 11-45, 1-30, 3^15, 5. 6-45, 8-30, 
10-15.

10 — 11 июня — кинокомедия
«Она вас любит». Сеансы: 9-20,
11. 12-40, 2-20, 4. 5-40, 7-20, 9, 
10-40.

Кинотеатр именя И. Черных
9 июня. Большой зал — новый 

художественный фильм «Рожден
ные жить». Сеансы: 9-30, 11-10,
12-50, 2-30, 4-10, 5-50, 7-30. 9-10. 
10-50. Малый зал — «Дуэль». Се
ансы: 10. 11-40, 1-20, 3, 4-40,
6-20, 8 . 10.

Кинотеатр городского сада
9 — 11 июня — цветной художе

ственный широкоэкранный фильм 
«В едином строю». Сеансы: 10-30, 
12-30, 2-30, 4-30. Касса работает 
с 9 час. 30 мин. утра. Сеансы: 6-30, 
8-30, 10-30. Касса работает с 5 час. 
вечера.

Клуб имени Сталина 
9 июня — «Рожденные жить». 

Сеансы: 4-30. 6-20, 8-10, 10.
Дом культуры ТЭМЗа 

9 июня — «Маленький мальчик 
потерян». Сеансы; 4, 6, 8. 10. 

Межсоюзный клуб 
9 июня — «Летающий корабль*. 

Сеансы: 3, 5, 7, 9.

томский МЕДИЦИНСКИИ ИНСТИТУТ

производит набор студентов на 1961—62 учебный год на фа
культеты; лечебный, педиатрический, фармацевтический.

л е ч е б н ы й  ф а к у л ь т е т  готовит врачей по всем отраслям 
медицинских знаний для практической работы в городских и 
сельских лечебных учреждениях.

Срок обучения — б лет.
п е д и а т р и ч е с к и й  ф а к у л ь т е т  готовит детских врачей по 

всем отраслям медицинских знаний и специальностям для рабо
ты в городских и районных детских лечебных и профилактиче
ских учреждениях.

Срок обучения — 6 лет.
ФАРМАЦЕВТИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ готовит провизоров 

для руководства работой в аптеках, аналитических лаборатори
ях. на фармацевтических промышленных предприятиях, фабри
ках лекарственных препаратов и в аптечных учреждениях

Срок обучения — 5 лет.
Прием заявлений с 20 июня по 31 июля.
Экзамены с 1 по 20 августа по русскому язьшу и литературе 

(сочинение), физике (устно), химии (устно), иностранному языку 
(устно).

К  заявлению на имя директора приложить следующие доку
менты: характеристику с последнего места работы, для школь
ников — характеристику школы и ее общественных организа
ций. документ о среднем образовании (в подлиннике), автобиогра
фию. заверенные выписки из трудовой или колхозной книжки 
(для имеющих стаж работы), четыре фотокарточки (размер 
3X 4 см).

По прибытии в институт поступающий предъявляет ли чн о і 
паспорт, военный билет или приписное свидетельство.

В заявлении указать- точный адрес, номер и серию своего 
паспорта, факультет.

Начало занятий — 1 сентября 1961 г.
Адрес института: г. Томск. Московский тракт. 2.

БИИСКИИ ЛЕСНОЙ ТЕХНИКУМ
объявляет прімн учащшся на 1961 — 1962 учебный год 

на очное и заочное отделения.
Окончившие техникум могут работать в качестве помощников 

лесничих, участковых техников, мастеров по лесным культурам 
в лесхозах и леспромхозах, мастеров по организации живой за
щиты железных дорог, полезащитному лесоразведению в колхо
зах н совхозах, по озеленению городов и рабочих поселков, по
мощников таксаторов в лесоустроительных партиях, лаборантов 
в лесных контрольно-семенных станциях.

Условия приема — общие для техникумов.
Прием заявлений с документами и выдача справок произво

дятся приемной комиссией по адресу: Алтайский край. гор. 
Бийск, улица Льва Толстого, 150.

В Н И М А Н И Ю  Г Р А Ж Д А Н
Органы государственного страхования Томской области при

нимают от граждан на добровольное страхование ДОМАШНЕЕ 
ИМУЩЕСТВО, а также СТРОЕНИЯ, принадлежащие им на 
правах личной собственности.

Госстрах возмещает убытки от гибели или повреждения за
страхованного имущества вследствие пожара, удара молнии, бу
ри. урагана, ливня, града, наводнения и других стихийных бед
ствий.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ, а также ПЕРЕОФОРМЛЕНИЕ ДОГОВО
РОВ добровольного страхования домашнего имущества и строе
ний дают гарантию более полного возмещения ущерба, при
чиненного стихийным бедствием.

ГРАЖДАНЕ! Не забудьте заключить договоры добровольного 
страхования.

Для заключения договоров обращайтесь в инспекции или к 
агента.м государственного страхования.

Управление государственного страхования 
по Томской области.

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ ЗАОЧНАЯ СРЕДНЯЯ ШКОЛА 
производит прием учащихся в 5 — 10 классы.
В районах обращаться к  директору ближайшей школы, в 

г. Томске — улица Карла Маркса, 31. 4 —2

Томскому кирпичному заводу 
№ 10 требуются: бульдозерист на 
трактор ДТ-54, экскаваторщики, 
помощник экскаваторщика, техинк- 
строитель и рабочие в цехи.

Одиноким предоставляется об
щежитие.

Обращаться: г. Томск, улица
Красноармейская, 130.

Проектно-сметному бюро Том
ского горкомхоза требуется инже
нер-сантехник на проектную рабо
ту.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина, 73, комната 63.

2 — 1

Томскому областному доброволь
ному пожарному обществу требу
ются; маляры, штукатуры н печ
ники.

Обращаться: г. Томск, улица
Яковлева. 29.

Утерянный угловой штамп Том
ского районного союза потребитель
ских обществ (райпотребсоюз) 
Томской области считать недейст
вительным.

Коллектив преподавателей, 
рабочих и служащих Томского 
лесотехнического техникума вы
ражает глубокое соболезнование 

Дерябе Зинаиде Ильиничне по 
поводу преждевременной смерти 
ее мужа

ДЕРЯБЫ
Михаила Павловича.

Вынос тела 9 июня, в 4 часа 
дня, из квартиры покойного 
(г. Томск, улица Мельничная, 
27).

Томской ГРЭС-ІІ требуются на 
постоянную работу: слесари, элек
трослесари, составители поездов, 
няня-уборщица в детский сад и 
вахтеры в охрану.

Обращаться: г. Томск, улица
Шевченко, 44, отдел кадров. 2—2

Г р-ка  К р и в о р у ч е н ко  Валентина 
А лексеевна , п р о ж и в а ю щ а я  в г. Том
ске . у л и ца  Я ковлева. 52. кв . 2. воз
б уж дает дело о р а сто р ж е ни и  брака  
с  гр -н о м  К р и в о р у ч е н ко  М ихаи лом  
А лексеевичем . п р о ж и в а ю щ и м  в
г .  Т ом ске , п е р е ул о к  П у ш к и н а , 9 

Дело будет рассм атриваться  в
Т ом ском  го р о дско м  народном  суде.
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